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На улице Уткина открылся новый 
каток с искусственным льдом

Приближается зимний сезон, и катки округа с искусственным ледовым по-
крытием готовятся принять посетителей. До недавнего времени в ведении 
управ районов ВАО было девять таких катков, и вот недавно новый, деся-
тый каток с искусственным льдом открылся в районе Соколиная Гора, 
на ул. Уткина, 41б.

Пять вопросов 
о зонах платной 
парковки   стр. 7

Капремонт: 
сколько прослужат 
новые трубы   стр. 5

Как жители округа борются 
с магазинами, торгующими 
просроченными продуктами
стр. 6 

Почему под Ивановским 
мостом нет освещения?
Ваши письма и звонки
стр. 8 

Как вырастут 
социальные выплаты 
пенсионерам в 2016 году 
     стр. 9 

Кассир Сбербанка в Вешняках 
предотвратила мошенничество
     стр. 10 

Призывники из Новогиреева 
побывали в уникальной 
воинской части под Москвой
     стр. 11 

Прабабушка 
Татьяны Макеевой 
из Сокольников дружила 
с Плехановым стр. 13 

Ангелина Осетрова 
из «Трудовых резервов» 
стала чемпионкой Москвы 
по боксу  стр. 3

стр. 2

В Измайловском парке 
ждут будущих мам и пап

Необычно решили от-
метить День матери 29 
ноября в Измайловском 
парке культуры и отдыха. 
Как рассказали в пресс-
службе парка, в 14.00 в 
детском досуговом цен-
тре «Светлячок» (север-
ная часть парка, за пло-
щадкой аттракционов) в 
этот день пройдёт семи-
нар «В ожидании чуда» 
для будущих мам и пап. 
Семейные консультанты 
и психологи расскажут, 
как подготовиться к ро-
дам и как привыкнуть к 
новым ролям — мамы и 
папы. Кроме того, на се-

минаре подробно расска-
жут о переменах в отно-
шениях пары, которые 
происходят после рож-
дения ребёнка. Присут-
ствие мужчин на семи-
наре приветствуется, так 
как часть лекции посвя-
тят именно роли папы в 
воспитании ребёнка. 

После семинара состо-
ится бесплатный мастер-
класс для детей по изго-
товлению авторских от-
крыток. Вход на меро-
приятие бесплатный. 
Желательно иметь смен-
ную обувь или бахилы.

Алексей ТУМАНОВ
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(495) 211-41-82 Ежедневно
с 9.00 до 21.00

Льготная программа для пенсионеров!
РЕМОНТ квартир, кухонь
и ванных комнат

Прораб Борис Ф.
Мы бережём Вас, поэтому все заботы по ремонту берём на себя!

Позвоните
и запишитесь на 

бесплатный выезд 
нашего 

специалиста!

ТОЛЬКО В НОЯБРЕ 
ТОЛЬКО В НОЯБРЕ 
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ре
кл

ам
а 

14
51

ре
кл

ам
а 

13
50

АН «МОСКОВСКИЙ ДОМ»
СРОЧНЫЙ

ВЫКУП КВАРТИР
ОБМЕН КВАРТИР
8 (495) 795-45-58
8 (495) 632-00-00

КРЕДИТ ПОД ЗАЛОГ
ИПОТЕКА

ВЫПЛАТЫ ПЕНСИОНЕРАМ

с 1998 г.
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П
лощадь нового 
катка — 800 кв. 
метров. Как за-
верил замести-
тель главы упра-

вы района по работе с на-
селением Линзар Ша-
рипзянов, каток сразу же 
оказался востребован, и 
в первую очередь мест-
ной детворой.

— Каток полностью от-
вечает всем требованиям, 
— сказал он. — Тут есть 
прокат коньков, удобная 
раздевалка, туалет, авто-
маты по продаже напит-
ков, булочек, сладостей. 
Приятно то, что на кат-
ке вплоть до закрытия — 
до 23.00 — горит свет. Не-
давно вечером проезжал 
мимо — народу много, в 
основном ребята, но есть 
и взрослые. Уверен, что 

каток станет излюблен-
ным местом отдыха жи-
телей.

В будущем каток пла-
нируют использовать не 
только для массового ка-

тания, но и для проведе-
ния спортивных праздни-
ков и мероприятий, в част-
ности для тренировок хок-
кеистов и фигуристов.

Алексей ТУМАНОВ

На улице Уткина открылся новый каток 
с искусственным льдом

НОВОСТИ ОКРУГА

Любовь Бучака 
с улицы Руднёвки 
стала самой 
артистичной 
бабушкой 
Москвы

Финал городского кон-
курса «Супербабушка» 
прошёл в начале ноября. 
Восточный округ на нём 
представляла Любовь Бу-
чака из района Косино-
Ухтомский, победитель-
ница окружного этапа 
конкурса. 

Любовь Яковлевна всег-
да любила петь, занима-
ется в ансамбле народной 
песни в ЦСО. И в твор-
ческой части городского 
конкурса она тоже пела 
— казачью песню с каза-
чьим хором. В результате 
жюри наградило её как са-
мую артистичную бабуш-
ку города. 

А победительницей со-
стязания супербабушек 
стала жительница Север-
ного округа Москвы Ека-
терина Гостева.

Марина ТРУБИЛИНА

i   Адреса районных 
катков с искусственным 
ледовым покрытием:
 Богородское

Открытое ш., вл. 9 
(1800 кв. метров)

 Вешняки
ул. Вешняковская, вл. 16Д 
(800 кв. метров)

 Восточный
Южный парк, ул. 9 Мая, 24а 
(800 кв. метров)

 Ивановское
ул. Молостовых, 10в 
(800 кв. метров)

 Косино-Ухтомский
ул. Лухмановская, 35
(1800 кв. метров)

 Новогиреево
ул. Кусковская, 47 
(800 кв. метров)

 Новокосино

ул. Суздальская, вл. 44 
(800 кв. метров)

 Преображенское
наб. Шитова, вл. 8 
(800 кв. метров)

 Северное Измайлово
Щёлковское ш., вл. 2 
(800 кв. метров)

 Соколиная Гора
ул. Уткина, 41б (800 кв. метров)

Каток на улице Уткина планируют 
использовать и для массового 
катания, и для проведения 
спортивных праздников

За многолетний до-
бросовестный труд в ор-
ганах исполнительной 
власти Восточного окру-
га и в связи с 50-летием 
руководитель муници-
пального округа Перово 

Александр Довгопол на-
граждён почётной гра-
мотой префектуры Вос-
точного округа. Грамо-
ту вручил префект Все-
волод Тимофеев.

Александр ТИХОНОВ

Гран-при 7-го Между-
народного детского кон-
к урса пианистов им. 
Д.Д.Шостаковича, кото-
рый проходил в нашем 
округе, взяла 11-летняя 
Ольга Иваненко. Жюри 
выбрало её из 400 исполни-
телей, которые участвова-
ли в конкурсе.

Будущим летом Оля по-
едет на фестиваль класси-
ческой музыки во Фран-
цию, в город Анси. При-
гласил её туда знаменитый 
пианист Денис Мацуев, 
но не как конкурсантку, а 
как участницу концертной 
программы.

Оля села за инструмент 
в семь лет, и с тех пор за-
нимается каждый день по 
несколько часов. Любит 
исполнять произведения 
Рахманинова и Шостако-

вича. Несмотря на юный 
возраст, она иногда помо-
гает своему педагогу вести 
занятия в 1-м и 2-м классах 
музыкальной школы.

Перед выступлениями 
Оля, как любая девочка её 
возраста, сильно волнуется.

 — У Оли есть любимые 
платочки, которыми она 

протирает рояль перед вы-
ступлением. Ритуал помо-
гает ей справиться с вол-
нением. На все конкурсы 
она возит с собой люби-
мую игрушку — зайчика. 
Это её талисман, — расска-
зала мама победительницы 
Евгения Иваненко.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Денис Мацуев пригласил победительницу конкурса 
имени Шостаковича выступить на фестивале во Франции

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Главе муниципального округа 
Перово вручили 
почётную грамоту
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Оля проводит за инструментом 
каждый день по несколько часов

Любовь Яковлевна 
занимается в ансамбле 
народной песни Первой оценила каток 

местная детвора
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 Наталья Левина, фармацевт, 
Новокосино:

— К счастью, не сталкивалась ни 
разу, но считаю, что такие штрафы — 
это даже мало. Финансовые пирамиды 
ведь строятся опытными мошенника-
ми, там крутятся не тысячи, а милли-
оны рублей, если не миллиарды. По 
сравнению с этим даже штраф в мил-
лион — капля в море. Так что, мне ка-
жется, штрафы нужно даже увеличить.

 Дмитрий Красовицкий, 
инженер-технолог, 
Северное Измайлово:

— Сталкиваться приходилось. 
Мама в своё время, как и многие, 

поверила в МММ. Правда, потеря-
ла тогда копейки, не то что некото-
рые. Но всё равно после такой «при-
вивки» никому больше не доверяет, 
и правильно.

 Владимир Андреев, 
пенсионер, Вешняки:

— Штрафы — это полдела. Нуж-
ны большие тюремные сроки. Штра-
фами создателей финансовых пира-
мид не напугаешь… Я ни разу не по-
падался на крючок мошенников, но 
сейчас большая вероятность, что эти 
пирамиды опять расплодятся: на фоне 
«прыжков» валют кто-то наверняка ре-
шит обогатиться незаконным путём.

 Ирина Старченкова, 
переводчик, Преображенское:

— Мне казалось, что после МММ 
наш народ уже не будет верить во 
всю эту чушь, но читала — есть 
люди, которые до сих пор оправ-
дывают Мавроди! Так что закон аб-
солютно правильный, особенно это 
касается распространения инфор-
мации через Интернет. Однако за-
держать таких людей будет очень 
сложно.

Алина ДЫХМАН

Комитет Госдумы по конституционному зако-
нодательству рекомендовал принять в пер-
вом чтении правительственный законопро-
ект о введении штрафов до 1 миллиона руб-
лей за организацию финансовых пирамид. 
В случае принятия закона статья установит 
штрафы за организацию финансовых пира-
мид для граждан в размере до 50 тыс. руб-
лей, для должностных лиц — до 100 тыс. 
руб лей, а для юридических лиц — до 1 млн 
рублей. Аналогичные штрафы предлагает-
ся ввести за распространение информации, 
в том числе с использованием СМИ и Интер-
нета, о привлекательности участия или за 
призыв к участию в финансовых пирамидах. 
«Восточный округ» поинтересовался у жите-
лей, приходилось ли им сталкиваться с фи-
нансовыми пирамидами.

Присылайте ваше 
мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru 

Сталкивались ли вы с финансовыми пирамидами?ВАШЕ МНЕНИЕ

У десятиклассницы 
из Восточного Измайлова 
самый точный удар

З
олотую медаль 
первенства Мо-
сковского го-
родского физ-

к ультурно-спортив-
ного объединения по 
женскому боксу заво-
евала воспитанница 
коман ды СШОР «Тру-
довые резервы» Анге-
лина Осетрова. Она 
учится в 10-м классе, а 
боксом занимается уже 
два с половиной года.

Правда, поначалу бу-
дущей чемпионке при-
шлось потратить нема-
ло сил, чтобы добить-
ся родительского бла-
гословения.

— Особенно пере-
живала мама, а теперь 
родители меня поддер-
живают, ездят со мной 
на все соревнования, 
— говорит чемпионка.

Свое профессио-
нальное будущее Анге-
лина связывает только 
со спортом, причём ми-
рового уровня.

— Сейчас мы на сбо-
рах в Рязанской обла-
сти, готовимся к Все-
российскому турниру 
«Олимпийские надеж-
ды» в составе сборной 
Москвы, — рассказал 
тренер Ангелины Иван 
Коников.

Воспитанницы «Тру-
довых резервов» Мария 
Амплеева и Стефания 
Султанова завоевали 
на первенстве две сере-
бряные медали, а брон-
зовые достались Алёне 
Башмаковой и Написат 
Койсултановой.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Движение через перекрёсток 3-й Парко-
вой, 2-й Прядильной и Измайловского буль-
вара сейчас ограничено. Одно из разры-
тий полностью перекрывает правый ряд на 
3-й Парковой перед самым светофором на 
этом перекрёстке (если подъехать к нему по 
3-й Парковой со стороны Первомайской). 
Второе разрытие расположено почти сра-
зу за поворотом, у дома 2 на Измайлов-
ском бульваре, и также перегораживает 
правый ряд.

Как сообщили в управе района Измай-
лово, эти работы связаны с подводом во-
допровода к торговому комплексу, строя-
щемуся на месте Измайловского рынка на 
3-й Парковой, 24 (в этом месте, кстати, на 
3-й Парковой строители сделали ещё одно 
разрытие, также перегораживающее пра-
вый ряд). Одновременно с подводом воды 
к новому зданию реконструируется участок во-
допроводной сети, по которой вода поступает 
в соседние жилые дома.

Как сообщили в Департаменте транспорта 
г. Москвы, работы на проезжей части в ука-

занных местах недавно были продлены до 25 
декабря 2015 года. К счастью, стройплощадки 
нетрудно объехать: и на 3-й Парковой, и на Из-
майловском бульваре движение организовано 
по двум полосам в каждую сторону.

Василий ИВАНОВ

На 3-й Парковой работы на проезжей части 
продолжатся минимум до декабря

Уже два молебна под 
открытым небом от-
служили на месте бу-
дущего храма в честь 
преподобной мучени-
цы великой княгини 
Елизаветы в Восточ-
ном Измайлове. На пе-
ресечении 15-й Парко-
вой и Сиреневого буль-
вара огорожена строй-
площадка, установлена 
бытовка, скоро начнут-
ся работы по возведе-
нию храма.

 — Это будет неболь-
шое сооружение из па-
нелей площадью 10 на 
15 кв. метров. Земля-
ные работы проводить 
не будут, — пояснил 
настоятель храма про-
тоиерей Павел Доро-
феев.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Восточном 
Измайлове 
построят храм

Пленум Совета ветера-
нов ВАО обсудил задачи 
ветеранских организа-
ций по патриотическому 
воспитанию молодёжи.

Участники пленума 
единогласно поддержа-
ли инициативу префекта 
ВАО Всеволода Тимофе-
ева, который предложил 
как можно чаще устраи-
вать детям уроки муже-
ства, которые стоит про-
водить не в душных клас-
сах, а в действующих во-
инских частях.

— Сегодня в учебных 
заведениях нашего окру-
га открыты 139 музеев бо-
евой славы, действуют 77 
патриотических клубов и 
объединений. Причём за 
каждой ветеранской ор-
ганизацией ВАО закре-
плены образовательные 
учреждения. Ветераны 
рассказывают школьни-
кам о войне, посещают 
мероприятия, которые 
готовят ученики школ, 
и это общение не долж-
но прекращаться, — ска-
зал зам. председателя Со-

вета ветеранов ВАО Вик-
тор Макаров.

Рассказали о своих 
подходах к делу воспи-
тания молодёжи и пред-
ставители ветеранских 
организаций из разных 
районов ВАО. Напри-
мер, председатель Сове-
та ветеранов Соколиной 
Горы Николай Прохоров 
рассказал, как в их райо-
не особое уважение к ве-
теранам закладывается 
чуть ли не с пелёнок. На-
пример, воспитанники 

детского сада №2566 уже 
с трёх лет делают своими 
руками подарки для ве-
теранов. А старшекласс-
ники района оказывают 
адресную помощь вете-
ранам и следят за состо-
янием именных табли-
чек на домах героев вой-
ны.

— В Вешняках Совет 
ветеранов активно уча-
ствует в организации 
спортивно-патриоти-
ческой и краеведческой 
работы с подрастающим 
поколением. Ещё в рай-
оне развита клубная ра-
бота, например, здесь 
возродили клуб авиамо-
делирования. Огромной 
популярностью у маль-
чишек пользуется клуб 
молодых изобретателей, 
— рассказал руководи-
тель ГБУ «Центр «Веш-
няки» Геннадий Лобанов.

А в районе Перово ве-
тераны предложили соз-
дать в школах не только 
кадетские, но и так на-
зываемые предкадет-
ские классы, в которые 

принимают младше-
классников. И с каж-
дым годом число детей, 
желающих стать каде-
тами, только увеличи-
вается. 

Депутат Госдумы, член 
фракции «Единая Рос-
сия» Антон Жарков, вы-
ступивший на пленуме, 
поблагодарил Совет ве-
теранов ВАО за актив-
ную работу по патрио-
тическому воспитанию 
молодёжи.

Валерий ГУК

Уроки мужества
будут проходить 
в воинских частях

Ангелина 
занимается 
боксом два 
с половиной 
года

В префектуре 
ответят на вопросы 
о платной парковке

В префектуре ВАО от-
крылся методический ка-
бинет, где специалисты 
ГКУ АМПП будут отвечать 
на все вопросы жителей по 
организации московско-
го парковочного простран-
ства. Кабинет работает 
ежедневно, кроме выход-
ных, с 9.00 до 18.00. Что-
бы получить консультацию, 
нужно прийти в префекту-
ру ВАО по адресу: Преоб-
раженская пл., 9, 1-й этаж, 
каб. 110. Приём ведётся 
без предварительной запи-
си. Можно позвонить по те-
лефону (499) 161-9430. 

Традиционными в округе 
стали Дни призывника

Тренер Иван Коников верит 
в будущее Ангелины
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64 гостиницы построят 
в столице 

Об этом заявил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
ходе посещения отеля 
«СтандАрт», открытого этой 
весной. Он отметил, что за 
это пятилетие в полтора раза 
выросло количество посеща-
ющих Москву туристов. 

По словам Сергея Собяни-
на, сейчас в разной степени 
готовности находится доку-
ментация, относящаяся к по-
стройке ещё 64 новых гости-
ниц. Причём новые отели стро-
ятся и планируются к созданию 
не только в городском центре, 
но и в окраинных районах. 

Мэр открыл новую 
эстакаду на Рязанке 

Мэр столицы Сергей Со-
бянин открыл движение по 
новой эстакаде длиной 178 
метров, построенной в рам-
ках реконструкции развязки 
на пересечении Рязанского 
проспекта и МКАД. Сооруже-
ние обеспечивает правопо-
воротный съезд с внутренней 
стороны МКАД на Рязанский 
проспект в сторону центра.

Ввод эстакады позволит 
разделить транспортные по-
токи, следующие по МКАД, и 
уменьшить заторы.

Первые концерты 
в «Геликон-опере»

После капитальной рестав-
рации первых зрителей при-
нял московский театр «Гели-
кон-опера». Открыл новое 
здание мэр Сергей Собянин. 
Реконструкция театра дли-
лась почти восемь лет. Полу-
разрушенная усадьба Шахов-
ских-Глебовых-Стрешневых 
превратилась в театральный 
комплекс. После реконструк-
ции площадь театра увеличи-
лась почти в пять раз.

Новый путепровод 
соединил два района

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл движение по 
Звенигородскому путепро-
воду, проходящему над Ма-
лым кольцом МКЖД. 

— Новая четырёхполосная 
дорога даёт дополнительную 
связку между двумя района-
ми Москвы. Это Хорошёво-
Мневники и Хорошёвский 
район, — сказал С.Собянин.

Работы по программе 
«Моя улица» 
будут продолжены 
и в следующем году

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин проверил, как выполне-
ны работы по большой бла-
гоустроительной программе 
«Моя улица». На прошлой 
неделе завершились работы 
около Новодевичьего мона-
стыря и на Фрунзенской на-
бережной, в центре города 
на Неглинной улице, а также 
на улицах Новослободской и 
Долгоруковской, на проспекте 
Мира и Ярославском шоссе. 
Проект стартовал весной 2015 
года. В план работ на 2015 год 
включены 50 улиц общей про-
тяжённостью 112 километров, 
в том числе семь вылетных 
магистралей и 43 улицы в цен-
тре столицы. По словам мэра 
Сергея Собянина, работы по 
благоустройству города про-
должатся и в будущем году.

КОРОТКО

С
коро старые скри-
пучие маршрутки 
с незыблемыми 35 
рублями за про-
езд уйдут в про-

шлое. В ближайших пла-
нах у городских властей 
— не только обязать ком-
мерческих перевозчиков 
обновить подвижной со-
став, но и пересадить част-
ников на единое с Мосгор-
трансом билетное «меню».

Льготное место 
больше не одно

Недавно мэр Москвы 
Сергей Собянин лично 
пообщался с частными 
перевозчиками города и 
рассказал о новой модели 
управления коммерчески-
ми перевозками.

Право работать на го-
родских маршрутах част-
ники теперь смогут полу-
чить только по конкур-
су, в условиях которого 
— жёсткие требования к 
качеству обслуживания 
пассажиров. Ожидается, 
что инвестиции коммер-
сантов в обновление под-
вижного состава составят 
10 млрд рублей, на них бу-
дет приобретено порядка 
2 тысяч новых автобусов.

По условиям контракта 
в маршрутках для оплаты 
проезда должны прини-
мать городские проездные 
билеты: карту «Тройка», 
билеты «Единый», ТАТ, 

«90 минут». Фактически 
это будет означать сниже-
ние цен на проезд в ком-
мерческих автобусах при-
мерно на 30%. По тому же 
билету на 60 поездок цена 
одной поездки составит 
всего около 23 рублей. 

Правило «одного льгот-
ного места в салоне» дей-
ствовать больше не будет: 
как и в обычном наземном 
транспорте, льготы будут 
предоставляться всем со-
ответствующим категори-
ям пассажиров.

Ещё 333 
новых автобуса

— В Москве за послед-
ние годы закуплено около 
7 тысяч единиц подвижно-
го состава — это и автобу-
сы, и троллейбусы, и ваго-
ны метро. Значительно об-
новился автобусный парк: 
около 5 тысяч новых авто-
бусов пришло на линии 
пассажирского наземного 

сообщения. В целом дви-
жение стало более ком-
фортным, более регуляр-
ным, скорость движения 
на общественном транс-

порте выросла, в резуль-
тате на 20% увеличилось 
число пассажиров, поль-
зующихся наземным пас-

сажирским транспортом. 
Этого, конечно, недоста-
точно, — сказал Собянин 
во время встречи.

Он отметил, что парк на-

земного транспорта про-
должит обновляться. Уже 
в следующем году ГУП 
«Мосгортранс» закупит 333 
автобуса, 75 троллейбусов и 
50 трамваев на общую сум-
му 4,5 млрд рублей.

Новые автобусы — низ-
копольные, адаптирован-
ные для проезда маломо-
бильных групп граждан. 
Все они оснащены дви-
гателями экологического 
класса Евро-5, системой 
климат-контроля, систе-
мами ГЛОНАСС и видео-
наблюдения, электрон-
ными информационны-

ми табло, откидными ап-
парелями и креплениями 
для инвалидных колясок.

— В парке Мосгортран-
са сейчас средний возраст 
автобусов — около 4,8 года. 
При этом средний воз-
раст автобусов, например, в 
Стокгольме составляет во-
семь лет, в Вене — девять лет, 
в Париже — семь, в Лондоне 
— семь с половиной. Это го-
ворит о том, что у нас в Мо-
скве самый молодой парк 
среди крупнейших евро-
пейских городов, — отметил 
вице-мэр Максим Ликсутов.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ 

И на маршрутку, и в трамвай 
билет «Единый» покупай
Мосгортранс и коммерческие перевозчики будут работать 
по единой системе тарифов и льгот

Новые автобусы будут 
оборудованы системами 
климат-контроля, ГЛОНАСС 
и видеонаблюдения

Наиболее эффективные 
в мире практики в области 
продовольственной торгов-
ли успешно внедряются в 
Москве, заявил Сергей Со-
бянин, посещая центр «Фуд 
Сити».

Этому агрокластеру чуть 
более года, он был создан 
с тем, чтобы внедрить в Мо-
скве опыт других европей-
ских столиц по мелкооптовой 
продаже продуктов предпри-
ятиям общепита и неболь-
шим магазинчикам.

— И этот формат оказался 

крайне востребованным, — 
подчеркнул Сергей Собянин. 

По его словам, около тре-
ти всех свежих продоволь-
ственных товаров в Москве 
проданы в последнее вре-
мя именно через эту пло-
щадку. А специфика «Фуд 
Сити» — в жёстком и объ-
ективном санитарном кон-
троле продукции, а также 
в надзоре за справедли-
вой ценовой политикой, что 
в конечном счёте выгодно 
всем москвичам.

Игорь СМИРНОВ 

Около 100% инвалидов 
получают реабилитаци-
онные услуги в Москве. Об 
этом сообщил мэр столи-
цы Сергей Собянин в ходе 
Координационного совета 
по делам инвалидов.

Мэр предложил сно-
ва запустить программу 
адресной помощи инва-
лидам. 

 — Мы в своё время при-
нимали решение по оказа-
нию адресной помощи ин-
валидам и провели массо-
вое обследование 140 ты-
сяч  инвалидов 1-й группы 
и десятков тысяч семей, 
которые воспитывают 
инвалидов. Была запуще-
на специальная програм-
ма по каждой семье: что 

необходимо сделать, ка-
кую конкретную помощь 
им оказать. Эта програм-
ма была реализована. Я 
считаю, что пришло вре-
мя заново запустить эту 
программу, снова прийти 
домой к инвалидам, по-
смотреть, как они живут, 
— отметил мэр.

Ирина ФРОЛОВА 

Пр о ек т г о р одск и х 
электронных референ-
д у мов Правительства 
Мо ск вы «А к т и вн ы й 
г ра ж данин» пол у чи л 
общенациональную на-
граду в области высоких 
технологий в номина-
ции «Государство и об-
щество».

Номинанты премии 
в каж дой номинации 

были определены голо-
сованием членов Экс-
пертного к луба — от-
крытого сообщества, 
куда входят более тыся-
чи IT-профессионалов. 

Менее чем за полтора 
года работы мобильного 
приложения в нём заре-
гистрировались 1,2 млн 
москвичей, было прове-
дено почти 700 голосова-
ний, по итогам которых 
реализовано свыше 300 
решений.

Игорь СМИРНОВ 

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

В столице развивают программы 
адресной помощи инвалидам 

«Активный гражданин» получил премию Рунета

Агрокластеры сыграют ключевую 
роль в снабжении продовольствием 
Москвы 

Через площадку «Фуд Сити» реализуется сегодня почти треть 
свежих продовольственных товаров в Москве

Вот такие автобусы закупит 
в новом году Москва
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В 
первых 14 домах 
ВАО завершается 
начальный этап 
работ по кап-
ремонту: замена 

инженерных коммуни-
каций — магистральных 
труб тепла, водоснабже-
ния, канализации, а так-
же электропроводки. Эти 
работы ведутся в подвалах 
и в подъездах. Что имен-
но здесь изменилось? От-
ветить на этот вопрос «ВО» 
помог Евгений Иванов, 
директор компании-под-
рядчика «Твин», которая 
ведёт капитальный ремонт 
в десятках домов, вклю-
чённых в списки капи-
тального ремонта на этот 
и следующий годы.

Железные трубы 
отопления заменили 
на полипропиленовые 

Старые металлические 
трубы отопления в подва-
ле, ржавые, с протечками 
и свищами, были обёрну-
ты стекловатой, которая 
давала неполезные испа-
рения. Теперь трубы но-
вые, из полипропилена. 
Они не ржавеют, не реа-
гируют на примеси в воде. 
Срок службы — 40-50 лет. 
Оболочка — энергофлекс 

— тоже из нового тепло-
изолирующего материала, 
не вредного и не горючего. 

Горячая вода пошла 
по армированным 
трубам 

Из старых  водопрово-
дных труб иной раз шла 
вода желтоватого цвета и с 

привкусом железа. Трубы 
для холодной воды теперь  
полипропиленовые. Про-
стоявшие 40-50 лет трубы 
горячей воды, с окалиной 
внутри и ржавчиной сна-
ружи, тоже заменили по-
липропиленовыми, того же 
диаметра, с армированием 
— укреплением из стекло-
волокна. Эффект уже ощу-
тим: благодаря тому, что 
температура воды в трубах 
выше, краны горячей воды 
в ванной и на кухне можно 
открывать не так сильно, 
счётчик с красной марки-
ровкой крутится медленнее 

— соответственно, и расход 
воды, и сумма в платёжке 
уменьшились.

За температуру 
в квартире отвечает 
элеватор 

Элеватор — узел для сме-
шивания горячей воды, 
поступающий в дом с цен-
трального теплопункта, с 
«обраткой» (водой, кото-
рая уже прошла весь круг 
по контуру водообогре-
ва дома) — за десятилетия 
службы заметно устарел. 
Вода смешивалась медлен-

но — батареи то жарили, то 
были чуть тёпленькими. 

Новый элеватор обору-
дован современными дат-
чиками, термометрами, 
манометрами, переключа-
телями, узлами регулиро-
вания. Вода быстро нагре-
вается до нужной на выхо-
де из крана температуры — 
56-58 градусов. 

Проводка больше 
не искрит

Обветшалый и рассыпа-
ющийся от времени алю-
миниевый кабель был 
спрятан в железную ржа-
вую трубу, укреплённую 
под потолком подвала. 
Из-за множества скруток, 
спаек, болтающихся про-
водов, участков, замотан-
ных изоляцией, проводка 
часто искрила, гас свет: 
выбивало пробки, жите-
ли ощущали запах палё-
ной резины. 

Сейчас под потолком 
подвала — блестящий се-
ребристый металличе-
ский кожух. Внутри него 
медный провод — надёж-
нее и мощнее по электро-
передаче. Он рассчитан на 
энергонагрузку, превыша-
ющую прежние параметры 
в три-пять раз: количество 
электроприборов в каждой 
квартире увеличилось в 
несколько раз, работают 
сразу несколько телеви-
зоров, компьютеров, бы-
товая техника.

Марина МАКЕЕВА 

Трубы в подвале согреют 
ещё и наших правнуков 
Что изменилось в подвале домов, где прошёл капремонт

Срок службы 
полипропиленовой трубы — 
50 лет

Я ветеран Великой 
Отечественной вой-
ны и инвалид, квар-

тира в собственности. Какая 
льгота мне положена при 
оплате взноса на капре-
монт?

Иван Степанович, 
бул. Маршала Рокоссовского

По информации Город-
ского центра жилищных 
субсидий (ГЦЖС), льго-
ты при оплате взноса на 
капремонт имеют:

— инвалиды Великой 
Отечественной войны — 
100% (социальная норма 
на человека — 33 кв. метра);

— семьи инвалидов 
Великой Отечественной 
вой ны — 50% (занимае-
мая площадь за вычетом 
33 кв. метров);

— участники Великой 
Отечественной войны, 
проходившие военную 
службу в воинских частях, 
входивших в состав дей-
ствующей армии, — 100% 
(социальная норма на че-
ловека — 33 кв. метра);

— семьи участников 
Великой Отечественной 
войны, проходивших во-
енную службу в воинских 
частях, входивших в со-
став действующей армии, 
— 50% (занимаемая пло-
щадь за вычетом 33 кв. 
метров);

— участники Великой 
Отечественной войны, 
проходившие военную 
службу в воинских частях, 
военно-учебных заведе-
ниях, не входивших в со-
став действующей армии в 

период ВОВ, являющиеся 
инвалидами, — 100% (со-
циальная норма на чело-
века — 33 кв. метра);

— лица, признанные 
инвалидами, — 50% (со-
циальная норма на чело-
века — 33 кв. метра); 

— другие категории.
Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему жители совре-
менных высоток и ста-
рых пятиэтажек, где 

нет ни мусоропровода, ни 
лифта, платят за капремонт 
одинаково? 

Галина Сергеевна, 
ул. Новокосинская

В Фонде капремонта 
г. Москвы пояснили, что 
размер взноса на капре-
монт рассчитывался исхо-
дя из минимального набора 
обязательных ремонтных 
работ. Следует понимать, 
что стоимость капремон-
та пятиэтажек в силу на-
копленного недоремонта 
может быть не только не 
ниже, а, наоборот, выше, 
чем в современных домах. 
Да, в пятиэтажках нет лиф-
тов (это одна из самых за-
тратных частей програм-
мы), но при этом ремонт 
изношенных инженерных 
систем — более сложный и 
дорогостоящий. Так, пред-
стоит произвести затрат-
ные работы по замене га-
зового хозяйства, ремон-
ту скатной кровли и слож-

ных фасадов (в некоторых 
пятиэтажных домах). В со-
временных домах износ ин-
женерных систем меньше, 
их ремонт обойдётся де-
шевле.

— Установление едино-
го размера взноса на капре-
монт для старых пятиэтажек 
и современных домов — это 
грамотный шаг руководства 
города, эффективное реше-
ние комплекса проблем с не-
доремонтом столичных до-
мов, — считает и исполни-
тельный директор ассоциа-
ции «ЖКХ контроль города 
Москвы» Вера Москвина. — 
Ремонт изношенного дома 
без лифта обойдётся в разы 
дороже, чем ремонт совре-
менного многоэтажного. 

Кстати, именно по этой 
причине собственникам 
жилья в старом жилом 
фонде рекомендовали вы-
брать способ накопления 
взносов у регионального 
оператора — Фонда кап-
ремонта г. Москвы, — что-
бы ремонт производился на 
средства из общего котла. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Богородское 
(в помещении МФЦ): 
Открытое ш., 8, 
тел. (495) 587-8888

 Вешняки 
(в помещении МФЦ): 
ул. Вешняковская, 17г, 
тел. (495) 587-8888

 Восточное Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
Измайловский просп., 
93, корп. 1 (окна 9, 10, 
11), тел. (495) 587-8888

 Гольяново  
(обслуживает и жителей 
посёлка Восточный): 
ул. Байкальская, 23, 
тел. (495) 587-8888

 Ивановское 
(в помещении МФЦ):
 ул. Молостовых, 1г, 
тел. (495) 587-8888

 Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
ул. 10-я Парковая, 20, 
тел. (495) 587-8888

 Кожухово (обслуживает 
микрорайон Кожухово 
района Косино-
Ухтомский):  
ул. Святоозёрская, 15, 
тел.: (499) 721-8604, 
(499) 721-8603

 Косино-Ухтомский 
(в помещении МФЦ): 
ул. Большая Косинская, 
16, корп. 1, 
тел. (495) 587-8888

 Метрогородок: Открытое 
ш., 19, корп. 1, 
тел.: (499) 167-0496, 
(499) 167-5100

 Новогиреево 
(в помещении МФЦ): 
ул. Алексея Дикого, 3, 
тел. (495) 587-8888

 Новокосино 
(в помещении МФЦ): 
ул. Салтыковская, 29а, 
тел. (495) 587-8888

 Перово (в помещении 
МФЦ): ул. 3-я 
Владимирская, 9а, 
тел. (495) 587-8888

 Преображенское 
(обслуживает также 
жителей района 
Сокольники): 
ул. Буженинова, 12, 
тел.: (495) 963-2250, 
(495) 963-0432 

 Северное Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
ул. 15-я Парковая, 40б, 
тел. (495) 587-8888

 Соколиная Гора 
(в помещении МФЦ): 
ул. Большая 
Семёновская, 23а, 
тел. (495) 587-8888 

Внимание! Приём 
документов для 
оформления жилищной 
субсидии проводится 
по экстерриториальному 
принципу: можно прийти 
в любое отделение 
Центра жилищных 
субсидий г. Москвы 
(все адреса на сайте 
www.subsident.ru). 
Оформить субсидию 
можно также на портале 
госуслуг 
pgu.mos.ru, в «Личном 
кабинете» 

ЦЕНТРЫ 
ЖИЛИЩНЫХ 

СУБСИДИЙ ВАО

Почему в пятиэтажках и высотках 
одинаковый взнос на капремонт?

Какие льготы при оплате капремонта полагаются 
ветеранам войны?

i Подробный пере-
чень льготных кате-
горий на сайте ГЦЖС 
www.subsident.ru, в 
центрах госуслуг; те-
лефон горячей линии 
(495) 587-8888; при от-
сутствии в районе цен-
тра госуслуг — в отде-
ле жилищных субси-
дий района

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!
ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: pochta@newsvostok.ru
Звоните: (495) 681-3328, (495) 681-3970

После капремонта все инженерные 
сети будут работать эффективнее
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Добро пожаловаться
Около года назад у мо-

сквичей появилась воз-
можность жаловаться на 
магазины, торгующие 
просроченными продук-
тами, через портал «Наш 
город». Корреспондент 
«ВО» решила узнать, есть 
ли от этого какой-нибудь 
эффект.

Рекордсменами по ко-
личеству обращений в 
этом году стали март и ав-
густ, когда на работу мага-
зинов ВАО поступило по 
16 претензий. В остальные 
месяцы — меньше, но всё 
равно выходило около ше-
сти-восьми жалоб. 

Моцарелла 
состарилась

Вот, например, супер-
маркет «Дикси» на 3-й 
Богатырской. «Много-
численный просрочен-
ный товар в отделе «Тор-
ты». Безынициативность 
заведующей и отсутствие 
на рабочем месте управля-
ющей магазином», — пи-
шет Галина Т.

Отправляюсь по ука-
занному адресу. Мага-
зин небольшой и чистый, 
народу мало. Роюсь в ко-
робках с «Медовиками» и 
«Наполеонами». Всё све-
жее. Но что это? Шарлотка 
«Лесная ягода» произведе-
на 27 октября, а срок год-
ности — 120 часов. Значит, 
убрать пирог с витрины 
должны были вечером 1 
ноября, а на дворе уже 2-е.

В соседнем холодильни-
ке сыры и молочная про-
дукция. Йогурты, кефир, 
молоко не вызывают на-
реканий. А вот среди мяг-
ких пакетиков с моцарел-
лой снова «улов». Одна из 
упаковок — до 28 октября!

Прихватив найденное, 
нахожу сотрудницу ма-
газина и отдаю. Продавец 
благодарит и уносит про-
дукты в подсобку. А я от-

правляюсь по следующе-
му адресу.

Сам нашёл — 
сам отнеси

Александра К. в конце 
сентября оставила на пор-
тале сообщение с прось-
бой проверить качество 
овощей в супермаркете 
«Атак» возле метро «Чер-
кизовская». Приложено и 
фото, на котором красу-
ются сморщенные бакла-
жаны.

Овощной отдел в мага-
зине сразу около входа. 
Первым делом ищу «си-
ненькие». Кажется, ад-
министрация «Атак» учла 
замечания. Баклажаны 
большие, глянцевые, ни 

одной  морщинки — как 
на подбор. Рядом ряды 
свежей капусты и мор-
ковки, гладкая огромная 
свёкла, отличный с виду 
картофель. 

Но, переходя на другую 
сторону витрин, пони-
маю, что выводы делать 
рано. Весьма плачевно 
выглядит болгарский пе-
рец: многие плоды смор-
щенные, видок крайне 
неаппетитный. А по со-
седству россыпь томатов, 
среди которых сразу нахо-
жу два испорченных.

— Ну вот как такое про-
дают? — раздражённо бро-
сает в воздух одна из по-
купательниц, пока я рас-
сматриваю заплесневев-
ший помидор.

В холодильнике с сала-
тами и готовыми обедами 
нахожу набор роллов «Ка-
лифорния», срок годности 
которых истёк минувшей 
ночью. Мимо идёт охран-
ник, обращаюсь к нему, 
показываю упаковку. Ох-
ранник на ходу бросает: 
«Отнесите на кассу», а на 
просьбу по рации вызвать 
продавца отвечает отказом 
и уходит, то есть покупа-
тель должен сам бегать по 

супермаркету и искать, 
кому отдать испорченный 
продукт.

А вот в администрации 
«Седьмого континента» на 
Щёлковском шоссе озабо-
тились репутацией мага-
зина. В начале сентября 
покупатели сообщили на 
«Наш город», что там про-
даются сдобные рулеты с 
истекшим сроком хране-
ния. Но, как я ни стара-
лась, сейчас найти про-
срочку в супермаркете не 
удалось.

Куда сообщать

Чтобы оставить сооб-
щение на портале, тре-
буется пройти неслож-
ную регистрацию, затем 
нажать красную кноп-
ку «Сообщить о пробле-
ме» и выбрать интересу-
ющий раздел. А просмо-
треть карту проблемных 
магазинов можно и без 
регистрации: достаточ-
но кликнуть по строч-
ке «Карта сообщений» и 
выбрать соответствую-
щий пункт меню. Кста-
ти, недавно функционал 
раздела расширили: те-
перь можно сообщить о 
продаже сигарет в торго-
вых точках, находящихся 
ближе чем в сотне метров 
от школ и детских садов.

Ольга ГЕНЕРАЛОВА 

Баклажаны в «Атак» 
«поправились», а болгарский 
перец выглядит весьма 
плачевно

Роллы укатились 
во вчерашний день
Как власти пытаются наладить народный контроль в магазинах округа 

На торговые предприятия наложены штрафы 
на сумму 6,5 млн рублей

Как сообщили в Территориальном отделе Управления Рос-
потребнадзора по ВАО, на портал «Наш город» с начала это-
го года поступило 127 обращений от граждан. В ходе вне-
плановых выездных проверок факты, изложенные в обра-
щениях, подтвердились в 87 случаях. Больше всего претен-
зий у потребителей к ЗАО «Дикси-ЮГ», ЗАО «Тандер», ООО 
«Билла», ООО «Агроаспект», ЗАО «ТД «Перекрёсток», ООО 
«Атак» и ОАО «Седьмой континент».

По результатам проверок, проведённых по обращени-
ям и жалобам граждан, к должностным и юридическим ли-
цам, а также индивидуальным предпринимателям примене-
ны меры административного воздействия на общую сумму 
6 млн 630 тыс. 649 рублей. Было снято с реализации почти 
235 тонн продукции.

С начала этого года в 
Жилинспекцию ВАО по-
ступило около 1700 жа-
лоб на несанкциониро-
ванную перепланировку. 
Инспекторы при провер-
ке выявили более 120 на-
рушений и выдали столь-
ко же предписаний о не-
обходимости проверить, 
не возникла ли угроза 
безопасности дома. Две 
трети предписаний вы-
полнено, материалы по 
40 делам переданы в суд.

— Основная часть на-
рушений связана с не-
согласованным вмеша-
тельством в несущие 
конструкции: жители 
убирают несущие стены, 
делают в них проёмы и 
арки, объединяют туалет 
и ванную или расширя-
ют санузел за счёт кори-
дора, а гидроизоляцию не 
делают, — говорит заме-
ститель начальника Го-
сударственной жилищ-
ной инспекции ВАО Илья 
Смагин. 

Жители 10-го этажа 
панельного дома 25 на 
Русаковской улице всё 
лето разговаривали друг 
с другом на повышенных 
тонах: в квартире сверху 
стучали молотки, виз-
жала дрель, падало что-
то тяжёлое. Потом кто-то 
стал свидетелем того, как 
на лифте вниз ехали меш-
ки с кусками раздроб-
ленной стены. 

Инспекторы Мосжил-
инспекции, посетив «не-
хорошую» квартиру, уви-
дели, что между двумя 
комнатами зияет прямо-
угольная арка.

— В домах серии П-57 
эта стена несущая, нару-
шение её целостности мо-
жет привести к ослабле-
нию конструкции дома 
в целом, — говорит Илья 
Смагин.

По результатам провер-
ки был составлен прото-
кол об административном 
правонарушении, соб-
ственник квартиры ош-
трафован. До марта сле-
дующего года он должен 
представить техническое 
заключение: допустимо ли 
то, что сделали со стеной. 
Если всё в порядке: части 
стены по бокам от проё-
ма укреплены дополни-
тельными металличе-
скими конструкциями и 
это доказывается актом о 
выполнении скрытых ра-
бот, — можно оставить как 
есть. Если нет, проём при-
дётся заделывать, целост-
ность стены должна быть 
восстановлена, иначе суд.

Марина МАКЕЕВА 

Эта арка 
может 
выйти 
боком
ПЕРЕПЛАНИРОВКА

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

ЕЩЁ ОДНА КНИГА О ЛЮБВИ...

О точках продаж можно узнать на страничке 
«Пёс с ним» в социальной сети Facebook
Заказ книг оптом по тел. 8-967-134-7197

Чем грозит хозяину попытка взять с собой 
в дорогу питомца? 

Книга «Пёс с ним» — об этом. 
Но не только. Ещё она — о замечательных 

местах, 
о людях, встреченных в разных странах, 

о традициях, о тонкостях поездок «самоходом» — 
без путёвок и услуг туристических фирм. В книге 

собрано множество советов — и тем, кто 
отправляется в путешествие 

с собакой, и просто туристам-отпускникам, 
которые выбирают для себя 

новый маршрут

...к собакам, путешествиям, новым встречам
Теперь в книжном 
магазине «Москва», 
Доме книги 
«Медведково»,  Доме 
книги на Новом 
Арбате, «Библио-
Глобусе», интернет-
магазинах «Китони» 
и «Книжная башня»

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970
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В
спомним дорож-
ную ситуацию, 
которая была не-
сколько лет на-
зад в центре го-

рода. На Садовом кольце 
у некоторых точек притя-
жения автомобили парко-
вались в три-четыре ряда, 
создавая заторы и угро-
зу безопасности другим 
участникам движения. 
Сегодня таких наруше-
ний уже, безусловно, нет, 
город меняется к лучше-
му, и это отмечают даже 
те, кто не поддержива-
ет введение платной пар-
ковки. 

C 10 октября в трёх рай-
онах ВАО (Преображен-
ское, Соколиная Гора  
и  Сокольники) парков-
ка стала платной. Стои-
мость одного часа стоян-
ки составляет 40 рублей.

В столичный Департа-
мент транспорта посту-
пает много вопросов от 
москвичей о работе плат-
ных парковок. Публику-
ем ответы на них специ-
алистов-транспортников.

1 Как определялась 
цена за парковку?

Важно понимать, что ос-
новным фактором опреде-
ления оправданной стои-
мости парковки являет-
ся оптимальный уровень 
загруженности, созда-
ваемый спросом на пар-
ковочные места; в миро-
вой практике этот уро-
вень давно определён. 
85% — тот средний уро-
вень, который нужен для 
того, чтобы парковочные 
места можно было найти. 
Целью установления пра-
вильной цены за уличную 
парковку является не взи-

мание денег с водителей и 
не максимизация выруч-
ки. Наобо рот, правильная 
цена за уличную парковку 
— это самая низкая цена, 
позволяющая избежать де-
фицита парковочных мест.

Исходя из этого прин-
ципа, в основном и стро-
ится ценовая полити-
ка города в отношении 
уличной парковки. Так-
же анализируются спрос 
и тарифы на внеуличных 
парковках, ведь сохране-
ние правильного баланса 
между стоимостью пар-
ковки на улице и стои-
мостью парковки в ка-
питальных паркингах — 
это один из способов со-
хранения необходимой 
загруженности парковок 
на улице. Опять же в ми-
ровой практике придер-
живаются подхода, когда 
уличная парковка значи-

тельно дороже внеулич-
ной, ведь стоять на улице 
всегда удобнее: не нужно 
тратить лишнее время на 
выезд или заезд с капи-
тальной парковки, идти 
до места назначения. Мы 
это тоже учитываем.

2 По какому принципу 
была введена 
точечная  парковка?

Платная парковка вве-
дена в тех точках, где от-
мечались пятикратное 
превышение ёмкости пар-
ковочного пространства, 
большое количество ДТП 
и затруднения в движе-
нии общественного транс-
порта. Это затронуло все-
го 2,95% территории пар-
ковочного пространства 
Москвы. По сути, платная 
парковка появилась там, 
где сейчас в принципе не-
возможно припарковать-
ся. Парковочные места ста-
ли платными у торговых и 
бизнес-центров, офисных 
зданий, станций метро, 
железнодорожных и других 
объектов притяжения, где 
наблюдаются значитель-
ные затруднения в движе-
нии и большое количество 

нарушений. Платная пар-
ковка не затрагивает жи-
лую застройку районов.

3 Кто определял места 
и размеры новых 
парковок и кто 
сказал, что эти 
участки загружены?

Зоны точечной платной 
стоянки определяли спе-
циалисты-аналитики до-
рожного движения. Плат-
ную парковку вводят там, 
где были зафиксированы 
часто случающиеся ава-
рии. 

4 Какие условия 
предусмотрены 
для резидентов?

В настоящее время жите-
лям домов в зоне платных 
парковок предоставляется 
право бесплатной парков-
ки на улицах в пределах 
муниципального района 
проживания, на террито-
рии которого расположе-
но жилое помещение рези-
дента, с 20.00 до 8.00. Для 
получения этого права не-
обходимо оформить рези-
дентное парковочное раз-
решение. Получить ре-

зидентное парковочное 
разрешение можно через 
МФЦ, а также через мо-
сковский портал государ-
ственных услуг pgu.mos.ru 
Разрешения выдаются по 
принципу «одно домовла-
дение — два разрешения». 
Резидентное парковочное 
разрешение действует в 
пределах административ-
ного района проживания 
резидента. 

Если автовладельцу не-
обходима круглосуточ-
ная парковка, то он мо-
жет внести годовую рези-
дентную плату в размере 
3 тыс. руб лей.

5 Как теперь бороться 
с теми, кто паркует 
машины во дворах, 
чтобы не платить?

Деньги, полученные от 
платных парковок, пой-
дут в том числе на обору-
дование машино-мест во 
дворах для жителей. Кро-
ме того, можно оградить 
свой двор от чужих ма-
шин. 70% средств на уста-
новку дворовых шлагбау-
мов компенсируют жите-
лям из бюджета города.

Сергей АФАНАСЬЕВ

Если автовладельцу 
необходима круглосуточная 
парковка, то он может внести 
годовую резидентную плату 
в размере 3 тысяч руб лей

Куда пойдут наши деньги?
Пять вопросов о платной парковке

Что будет, 
если вовремя 
не оплатить 
штрафы 
за нарушение 
ПДД?

С момента, когда сотруд-
ник ГИБДД составил поста-
новление об административ-
ном нарушении, у вас есть 
10 дней на его обжалова-
ние, после чего считается, 
что со штрафом вы соглас-
ны. Затем даётся ещё 60 
суток на оплату. То есть с 
момента вручения вам кви-
танции-постановления у вас 
есть 70 дней, чтобы опла-
тить штраф.

Штрафы, за нарушения, 
зарегистрированные камера-
ми видеонаблюдения,  рас-
сылаются теперь заказными 
письмами, и отсчёт 70 дней 
начинается с момента, ког-
да вы расписались в получе-
нии заказного письма. Если 
письмо не забирать с почты, от 
штрафа это не избавит, раз-
ве что отсрочит его оплату на 
месяц: через 30 дней письмо 
вернут отправителю, то есть в 
ГИБДД, после чего снова нач-
нётся отсчёт 70 дней. 

О своих штрафах можно 
узнать на портале gosuslugi.
ru, на сайте gibdd.ru, а так-
же с помощью специальных 
приложений для мобильных 
устройств. Если эти способы 
вас не устраивают, можно 
лично обратиться в ближай-
шее подразделение ГИБДД.

Оплачивая штраф, учтите: 
нужно обязательно указать 
его уникальный идентифи-
кационный номер (УИН). Как 
правило, им является состо-
ящий из 20 цифр номер са-
мого постановления, в кото-
ром назначен штраф.

Что будет, если не оплатить 
штраф вовремя? В КоАП РФ 
ответственность за это преду-
сматривает часть 1 статьи 
20.25 «Уклонение от испол-
нения административного 
наказания». Возможны сле-
дующие санкции: дополни-
тельный штраф в двукрат-
ном размере, арест на срок 
до 15 суток, обязательные 
работы на срок до 50 часов. 
Причём любая из этих мер не 
освобождает нарушителя от 
обязанности уплатить перво-
начальный штраф, назначен-
ный ему за нарушение ПДД.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО
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Nokian Hakkapelitt, 
размер 215/65 R16 102T XL.
На литых дисках, в сборе, Б/У, 
в отличном состоянии.
Район: Алтуфьевское шоссе.
Телефон 8-905-544-69-37
Дёшево, потому что срочно!

ПРОДАМ комплект зимних шипованных колёс
 для Nissan X-Trail ДЁШЕВО!

10 000 рублей 

ре
кл

ам
а

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru

Cтань
   собой

NEWSVOSTOK.RU

Улица 9-я Рота. Зоны точечной платной 
стоянки определяли специалисты-аналитики
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ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru
Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

В ВАО над МКАД есть 
Ивановский мост, по 
нему люди переходят 

из Москвы в Реутов. Здесь же, 
на МКАД, находится останов-
ка «Ивановское» 760-го авто-
буса в сторону района Ново-
косино. Но добраться до оста-
новки и до лестницы, ведущей 
на мост, со стороны Саянской 
или улицы Сталеваров трудно. 
Проход под эстакадой небла-
гоустроенный: он не заас-
фальтирован, там всегда гряз-
но и нет никакого освещения. 
Уже год решают этот вопрос.

Валентин Андреевич, 
ул. Сталеваров

Тема действительно не 
новая. Первое подобное 
обращение пришло в ре-
дакцию «ВО» ещё в на-
чале 2013 года, и с тех пор 
они поступают регуляр-
но. В префектуре ВАО на-
помнили, что проход под 

мостом технический, он с 
самого начала не проекти-
ровался в качестве пеше-
ходного, поэтому освеще-
ние и какое-либо допол-

нительное оборудование 
для удобства пешеходов 
тут не предусмотрено.

Но так как технический 
проход оказался востребо-
ван горожанами, префек-
тура обратилась в город с 
просьбой учесть это обсто-
ятельство при реконструк-
ции участка МКАД, про-
ходящего вдоль ВАО. Пла-
ны такой реконструкции 
уже существуют, правда, 

проекта ещё нет: это лишь 
перспектива на ближайшие 
годы. Также очевидно, что 
технический проход под 
мостом невозможно будет 
обустроить для пешеходов 
с выполнением всех необ-
ходимых нормативов, по-
этому путь для пешеходов 
будет расположен вне габа-
ритов существующего тех-
нического прохода. 

Василий ИВАНОВ

Проход под мостом 
технический, 
он и не проектировался 
в качестве пешеходного

Почему под Ивановским 
мостом не делают освещение?

Где пожилому челове-
ку можно научиться 
работать на компью-

тере?
Светлана Васильевна,

1-й Кирпичный пер.

Как выяснил «ВО», с 
азами компьютерной гра-
мотности пожилых лю-
дей могут познакомить в 
некоторых районных би-
блиотеках. Недалеко от 
Кирпичного переулка рас-
положена библиотека №87: 
9-я ул. Соколиной Горы, 
17, телефон (495) 365-1794; 
филиал: 5-я ул. Соколиной 
Горы, 19, корп. 2, телефон 
(495) 365-0498. 

— Компьютерных кур-
сов у нас нет, но познако-
мить посетителя с основа-
ми работы на компьютере 
наши сотрудники, конеч-

но, могут, — пояснила за-
ведующая библиотекой 
Ядвига Нестерова. — Об-
ратиться можно по обо-
им адресам библиотеки 
со вторника по пятницу с 
13.00 до 19.00. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Что делать, если 
не принесли ЕПД

Раньше ЕПД клали в 
почтовый ящик в на-
чале месяца, а теперь 

уже 16 ноября, а платёжки до 
сих пор нет. В какой срок её 
должны приносить и куда об-
ращаться с этой проблемой?

Валентина Яковлевна, 
ул. Амурская

В ГКУ «Инженерная 
служба района Гольяно-
во», где занимаются рас-
чётами за ЖКУ, сообщи-
ли, что крайний срок до-
ставки ЕПД в почтовые 
ящики — 16-17-е число 
месяца.

— Срок формирования 
и доставки ЕПД сдвинул-
ся после создания в рай-
оне центра госуслуг, — 
пояснила «ВО» руково-
дитель ГКУ ИС Татья-
на А ленчева. — Теперь 
платёжка формируется 
до 12-го числа, на рас-
печатку и доставку пла-
тёжек в почтовые ящики 
жителей требуется около 
четырёх дней, хотя обыч-
но их разносят раньше. 
Мы контролируем до-
ставку, так как заинте-
ресованы, чтобы жите-
ли своевременно полу-
чали и оплачивали ЕПД. 
С вопросами по достав-
ке платёжек можно обра-
щаться в наш ГКУ ИС по 
телефону (495) 462-2482. 

А в пресс-службе цен-
тров госуслуг Москвы по-
яснили, что печать и до-
ставка ЕПД по адресам 
плательщиков возложе-
ны на ГКУ «Центр коор-
динации ГУ ИС». О не-
своевременной доставке 
ЕПД можно сообщать на 
горячую линию по при-
ёму обращений граждан 
по этому вопросу: (495) 
249-3380, пн. —  пт. с 8.00 
до 17.00.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В каких районах от-
крыты центры госус-
луг? За какими услу-

гами нужно обращаться 
только в свой центр и какие 
услуги оказывают в любом 
центре госуслуг?

Зоя Дмитриевна, 
ул. Новосибирская

Центры госуслуг от-
крыты в районах Вешня-
ки (ул. Вешняковская, 
17г), Восточное Измайло-
во (Измайловский просп., 
93, корп. 1), Восточный 
(ул. 9 Мая, 12), Гольяно-
во (Щёлковское ш., 27а), 
Ивановское (ул. Моло-
стовых, 1г), Измайлово 
(ул. 10-я Парковая, 20), 
Косино-Ухтомский (ул. 
Б.Косинская, 16, корп. 1), 
Новогиреево (ул. Алек-
сея Дикого, 3), Новоко-

сино (ул. Салтыковская, 
29а), Перово (ул. 3-я Вла-
димирская, 9а), Северное 
Измайлово (ул. 15-я Пар-
ковая, 40б), Соколиная 
Гора (ул. Б.Семёновская, 
23а), Богородское и Ме-
трогородок (Открытое ш., 
8). Часы работы: пн. — вс. 
с 8.00 до 20.00. Единый те-
лефон (495) 587-8888.

По информации пресс-
службы центров госуслуг, 
большинство услуг мож-
но получить в любом цен-
тре, за исключением ус-
луг по регистрационно-
му, миграционному учёту 
и визовому обслужива-
нию иностранных граж-
дан. Также только по ме-
сту постоянной регистра-
ции граждан оформляет-
ся жилищная субсидия. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Где в ВАО работают центры 
госуслуг

В районной библиотеке помогут 
освоить компьютер 

Лондон — яркий, почти 
цвета апельсина щенок. 
Он очень радуется, когда 

на него обращают внима-
ние, играют с ним. Лондон 
— очень прилежный уче-
ник. Пройдёт немного вре-
мени, и он станет настоя-
щим другом и защитником! 
На поводке ходит отлично, 
рост — 45 см, возраст — 
5 месяцев. Тел.: 8-967-224-
5977, Людмила; 8-926-216-
6899, Наталия. 

Морковка — совсем юная, 
примерная дата рожде-
ния — июль 2015-го. Иде-
альная собачка-компаньон 

для пожилого человека: её 
рост — около 40 см. Она 
совсем ручная: возможно, 
бывшая домашняя. 
Тел.: 8-903-532-2273, Да-
рья; 8-903-708-5005, Та-
тьяна.

Яся — всегда бодра, ве-
села, ласкова и послушна. 
Рост в холке — около 50-55 

см, год 
рожде-
ния — 
2013-й. 
Ориен-
тирова-
на на че-
ловека, 
любит 

гулять и играть. Станет на-
стоящим другом для всей 
семьи, как для взрослых, 
так и для детей. Тел. 8-903-
003-0154, Татьяна. 

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, проек-
тируемый проезд №265) со-
держится около 2500 собак 
и кошек. Волонтёры постоян-
но ухаживают за ними, обща-
ются, чтобы те были готовы 
к встрече с потенциальными 
хозяевами. Ведь каждый пёс 
и кот хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ
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Планы реконструкции 
перехода существуют
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М
ногие люди, вы-
нужденные но-
сить очки или 
к о н т а к т н ы е 
линзы, мечта-

ют от них избавиться. И в 
этом может помочь лазер-
ная коррекция зрения. О 
том, кто может сделать эту 
операцию, каковы проти-
вопоказания и гарантии, 
рассказал хирург-офталь-
молог Московской глазной 
клиники в Семёновском 
переулке, 11 ( www.mgkl.ru) 
кандидат медицинских 
наук Мурат Шеуджен.

1  Что происходит 
при лазерной 
коррекции?

Если совсем просто, то 
под воздействием лазе-
ра происходит частичное 
выпаривание ткани рого-
вицы, что делает её абсо-
лютно сферичной и более 
тонкой. Операция про-
ходит под местной ка-
пельной анестезией. Для 
того чтобы глаз не мор-
гал, устанавливается спе-
циальный векорасшири-
тель. Боли пациент не ис-
пытывает, но есть момент 
неожиданности и неболь-
шого неудобства. В сред-
нем операция длится от 15 
минут до получаса, после 
неё пациент находится в 
клинике ещё около полу-
тора часов.

2  В каком возрасте 
можно делать 
лазерную коррекцию?

В отечественной медици-
не считается, что операцию 
можно делать в возрастном 
диапазоне от 18 до 45 лет. 
Но в отдельных случаях, 
при сложном астигматиз-
ме, когда один глаз видит 

лучше, а другой значитель-
но хуже, операцию можно 
делать и после 45 лет.

3  Может ли лазерная 
коррекция улучшить 
зрение 
до 100 процентов?

Да. Для офтальмологов 
100-процентное зрение — 
это когда пациент в состоя-
нии прочесть с расстояния 
5 метров десятую строчку 
в таблице для определения 
остроты зрения Голови-
на — Сивцева. Но бывают 
случаи, когда пациентам по 
профпоказаниям требуется 
зрение 120 процентов (12-я 

строчка в таблице Головина 
— Сивцева). А иногда есть 
смысл оставить небольшую 
близорукость.

Современные методы ди-
агностики и аппараты ла-
зерной коррекции сегодня 
практически развязали руки 
хирургам-офтальмологам.

4  В каких случаях 
лазерную коррекцию 
зрения делать 
не рекомендуется?

Категорически нельзя де-
лать лазерную коррекцию, 
если у пациента дегенера-
тивное заболевание рого-
вицы глаз, так называемый 

кератоконус, или прогрес-
сирующая близорукость. 

Пять-восемь лет назад от-
носительными противопо-
казаниями считали диабет, 
бронхиальную астму, глау-
кому, келоидный синдром, 
при котором после опера-
ции образуются очень гру-
бые рубцы. На сегодня в 90 
процентах случаев показа-
ние к операции — это поже-
лание самого пациента.

5  Когда лучше делать 
лазерную коррекцию — 
до беременности 
или после?

Всё очень индивидуаль-
но. Беременность — это тя-
жёлое физиологическое 
состояние, сопровожда-
ющееся гормональной пе-
рестройкой организма. 
Раньше считалось, что 
между операцией и бере-
менностью должно прой-
ти не менее 20 месяцев, но 
сейчас офтальмологи при-
держиваются мнения, что 
беременность можно пла-
нировать через год после 
операции. Категорически 
нельзя делать операцию 
во время беременности и 
в период лактации.

6  Есть ли гарантия, 
что после операции 
зрение не упадёт?

Послеоперац ион н ы й 
результат, как прави-
ло, стабилен. Но незна-
чительное ухудшение в 
пределах половины ди-
оптрии присутствует у 
всех пациентов. Это про-
исходит из-за большой 
нагрузки на глаза. Если 
для пациента этот вопрос 
принципиально важен, 

то хирурги изначально 
могут «запрограммиро-
вать» чуть лучшее зре-
ние, чем нужно.

7  Безопасна ли 
лазерная коррекция?

По с леопера ц ион н ые 
осложнения в основном 
происходят из-за того, 
что пациент не выполня-
ет все предписания врача. 
Не закапывает необходи-
мые капли, не соблюдает 
температурный режим 
(противопоказано посе-
щение бани). Очень опас-
ны в послеоперационный 
период простудные забо-
левания, различные вос-
паления, герпес.

8  Какие существуют 
ограничения 
в послеоперационный 
период? 

В течение четырёх-пяти 
дней после операции надо 
максимально снизить на-
грузку на глаза: не читать, 
не работать за компью-
тером. Но при этом мож-
но водить автомобиль и 
даже смотреть телевизор 
или фильм в кинотеатре. 
Спорт сменам стоит воз-
держаться от усиленных 
тренировок и увеличи-
вать нагрузку постепен-
но. Девушкам не реко-
мендуется в течение ме-
сяца пользоваться кос-
метикой.

Записала Ирина КОЛПАКОВА

Очки — это не навсегда
Восемь вопросов о лазерной коррекции зрения

Опасны в послеоперационный 
период простудные 
заболевания

С 1 марта 2016 года увеличится ми-
нимальный размер пенсии для столич-
ных неработающих пенсионеров — 
с 12 тыс. рублей (в настоящее время) до 
14,5 тыс. рублей. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин на расширен-
ном пленуме Московского городского 
совета ветеранов.

Сегодня более 2 млн неработающих 
пенсионеров получают региональную 
социальную доплату, чтобы их пенсия 
была не менее городского социально-
го стандарта — 12 тыс. рублей. На неё 

имеют право пенсионеры, зарегистри-
рованные по месту жительства в городе 
Москве не менее 10 лет (в общей слож-
ности) на день обращения за назначе-
нием доплаты.

В полном объёме выполняются 
социальные обязательства города 
перед ветеранами. Сегодня ежеме-
сячный доход участников и инвали-
дов Великой Отечественной вой ны 
составляет в среднем от 30 до 44 
тыс. рублей, участников обороны 
Москвы — около 26 тысяч, труже-

ников тыла — более 23 тыс. рублей.
Кроме того, в Москве предоставля-

ются ежемесячные компенсационные 
выплаты ветеранам.

1000 рублей — компенсация сто-
имости основных продуктов пита-
ния из социально необходимого 
набора:

— инвалидам и участникам Вели-
кой Отечественной войны;

— лицам, награждённым знаком «По-
чётный донор СССР» за сдачу крови в 
годы Великой Отечественной войны;

— инвалидам с детства вследствие 
ранения в годы войны.

2780 рублей (с 1 января 2016 года 
составит 4 тыс. рублей):

— участникам обороны Москвы, 
не получающим, как инвалиды или 
участники Великой Отечественной 
войны, вторую пенсию или увеличе-
ние пенсии.

Помимо ежемесячных социальных 
выплат из городского бюджета, к знаме-
нательным датам производится выпла-
та единовременной материальной по-

мощи. Так, в ноябре 2015 года инвали-
ды и участники Великой Отечественной 
войны, участники обороны Москвы по-
лучат единовременную выплату в раз-
мере 5 тыс. рублей. Ранее в 2015 году 
всем категориям ветеранов Великой От-
ечественной войны были произведены 
единовременные выплаты в увеличен-
ном размере в связи с 70-летней годов-
щиной Победы: 10 тыс. рублей — инва-
лидам и участникам вой ны, 5 тыс. руб-
лей — труженикам тыла.

Татьяна СЕРГЕЕВА

Правительство Москвы повысит социальные выплаты пенсионерам в 2016 году

ре
кл

ам
а 

12
87

Операцию по коррекции зрения показано 
делать в возрастном диапазоне 
от 18 до 45 лет
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ПОЖАРЫ

В Ивановском сгорела 
однокомнатная 
квартира

Пожар произошёл 
днём на ул. Сталева-
ров, 16. Жильцы сооб-
щили пожарным, что 
горит однокомнатная 
квартира на 13-м этаже. 
Пламя быстро распро-
странялось, загорелась 
лоджия. Создалась угро-
за возгорания и на дру-
гих этажах. К счастью, 
пожарные подоспели 
вовремя. Они потушили 
огонь на площади около 
17 кв.  метров и спасли 
из горевшей комнаты хо-
зяина квартиры. Мужчи-
на надышался дымом, но 
остался жив. Предполо-
жительно причина пожа-
ра — неосторожное об-
ращение с огнём при ку-
рении в состоянии алко-
гольного опьянения.

Алина ДЫХМАН
По информации 

пресс-службы МЧС по ВАО

ДТП
Пострадала в трамвае

Днём 14 ноября женщи-
на, управляя трамваем 8-го 
маршрута (Новоконная пло-
щадь — 3-я Владимирская 
улица), везла пассажиров 
по шоссе Энтузиастов. Ког-
да она затормозила возле 
дома 27 у остановки «Улица 
Буракова», в салоне трам-
вая упала 84-летняя пасса-
жирка. Пенсионерка полу-
чила ушиб бедра. Скорая 
доставила её в больницу.

Попал под «Фольксваген» 
на Ивантеевской

Вечером 14 ноября сем-
надцатилетний пешеход 
попытался перейти Иван-
теевскую улицу около ме-
тро «Бульвар Рокоссовско-
го» в не предназначенном 
для этого месте. Его сбил 
«Фольксваген», ехавший со 
стороны 7-го проезда Под-
бельского в направлении 
Открытого шоссе. В итоге 
юношу госпитализировали 
с сотрясением мозга.

Сбил на Уральской
Вечером 14 ноября 

50-летний мужчина, управ-
ляя автомобилем «Дэу Ма-
тиз», двигался по Ураль-
ской улице от Алтайской в 
направлении Байкальской. 
Напротив дома 13 он сбил 
женщину, переходившую 
дорогу по нерегулируемо-
му пешеходному перехо-
ду. 52-летнюю пострадав-
шую доставили в 36-ю гор-
больницу с ушибом головы 
и травмой колена.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

Кассир отделения Сбер-
банка на ул. Вешняков-
ской, 12д, Людмила Со-
колова поздоровалась с 
очередным клиентом. Ему 
нужно было снять со счё-
та 60 тыс. рублей.

 — Зачем так много? — 
насторожилась женщина.

 — Проблемы у меня со 
здоровьем, в больницу 
кладут, деньги нужны, — 
ответил 85-летний пенсио-
нер. — Это ещё со скидкой, 
а так бы 100 тысяч это сто-
ило, — вздохнул мужчина.

Заподозрив неладное, 
кассир (с 1 октября эта 
дол ж ность называет-
ся менеджер по работе с 
клиентами) продолжи-
ла расспросы. И узна-
ла, что старику сегод-
ня позвонили якобы из 
военного госпиталя им. 
Мандрыка, предложили 
госпитализацию, но пе-
ред ней нужно прини-
мать дорогостоящее ле-
карство. Приехала жен-
щина, повела пенсионе-
ра в банк за деньгами. 

Людмила Соколова тут 
же вызва ла полицию. 
Аферистку арестовали, 
возбуж дено уголовное 

дело о покушении на мо-
шенничество.

— За последние полгода 
у меня это третий случай. 

На днях женщина снимала 
деньги, сказала, зятю пона-
добились, он в машине си-
дит, ждёт. А через  час  — по-
лиция. Никакой не зять её 
в машине ждал, а аферист, 
— разводит руками кассир.

Людмиле Соколовой 
61 год, в этом отделении 
Сбербанка она работа-

ет 25 лет. До этого с му-
жем-военным исколеси-
ла пол-России. Многих 
своих клиентов она зна-
ет в лицо, справляется о 
здоровье, расспрашивает 
о внуках. В свободное от 
работы время любит чи-
тать и бывать на природе.

Анна ПЕНКИНА

Кассир Сбербанка в Вешняках спасла 
пенсионера от аферистки

В Сбербанке на Вешняковской 
Людмила Соколова 
работает 25 лет

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

Из сейфа кафе в Сокольниках пропало 
45 миллионов рублей

В полицию обратился ди-
ректор кафе, расположен-
ного на проезде Сокольни-
ческого Круга. Он сообщил, 
что пришёл утром на работу 
и обнаружил, что дверца сей-
фа открыта, а сам он пуст. На-
кануне в сейфе было 45 млн 
рублей. «Это бухгалтер укра-
ла, она по вечерам дневную 
выручку туда складывает, 
больше некому», — был уве-
рен директор. 

Полицейские просмотре-
ли запись камеры видеона-
блюдения, на которой чётко 
видно, как бухгалтер позд-
но вечером, после того как 
все сотрудники уже ушли 
домой, открывает сейф, 
достаёт оттуда пачки де-
нег, складывает в сумку и 
уходит. При обыске по ме-
сту жительства женщины, 
на улице Снежной, было 

обнаружено 3 миллиона из 
пропавших денег. 

— Она не стала отпираться 
и призналась, что украла их 
из сейфа, сказала, что очень 
нужны были деньги. Но про-
должает утверждать, что взя-

ла не 45 миллионов, а толь-
ко три, — сообщили в пресс-
службе УВД по ВАО.

Возбуждено уголовное 
дело о растрате, полицейские 
продолжают расследование.

Анна ПЕНКИНА

Площадку для город-
ского форума предоста-
вил технологический кол-
ледж №21 в Гольянове. На 
встречу с подростками со-
брались политики, руко-
водители молодёжных ор-
ганизаций округа, силови-
ки и специалисты по анти-
террору. 

По словам председате-
ля Комиссии по безопас-
ности Мосгордумы Инны 
Святенко, вербовщики 
сегодня наладили отлов 
юных рекрутов в так на-
зываемое Исламское госу-
дарство со всего мира. Бу-
дущих наёмников-смерт-
ников ловят в барах, на 
дискотеках, в институ-
тах. Особо активничают 
террористы в Интернете.

 — Промывка мозгов 
подросткам продолжа-
ется не только на сайтах 
воинствующих радика-
лов, но и в социальных 
сетях и даже в популяр-
ных онлайн-играх. Мы 
зафиксировали множе-
ство фактов, когда в ходе 
излюбленных у подрост-
ков сетевых игр, таких как 
World of Tanks, например, 
в переписку игроков впле-
таются откровенные при-
зывы к насилию, — гово-
рит руководитель инфор-
мационных программ по 
вопросам антитеррори-

стической деятельности 
мэрии Москвы Вячеслав 
Попов. 

Оказывается, тех игро-
ков, кто своими «лайками» 
голосует за такие призы-
вы, вскоре берут в оборот 
лидеры экстремистов.

 — Мы стараемся рабо-
тать на опережение. Око-
ло года назад запустили 
в Сети специальный ин-
формационный проект 
«МедиаГвардия». Это пло-
щадка для противодей-
ствия «расползанию» не-
гативного контента среди 
пользователей социаль-
ных сетей, — рассказал ру-
ководитель регионального 
штаба «Молодой Гвардии 
Единой России» Игорь Да-
видович.

Одним из эффективных 
способов такого противо-
действия стал поиск и по-
следующая блокировка с 
помощью Роскомнадзора 
десятков сайтов экстре-
мистского толка. В част-
ности, ребятам из шта-
ба «Молодой Гвардии» по 
ВАО удалось нейтрализо-
вать деятельность в Сети 
ряда сайтов запрещённо-
го в России украинского 
«Правого сектора», через 
которые осуществлялась 
вербовка рекрутов-экс-
тремистов.

Валерий ГУК

В Новогирееве 
жильцы помогли 
ликвидировать 
наркопритон

В окружное Управление 
Госнаркоконтроля посту-
пила коллективная жало-
ба от жителей дома на ули-
це Металлургов: в одной 
из квартир действует нар-
копритон. На место тут же 
отправились сотрудники 
Наркоконтроля.

Как сообщили в управ-
лении, притон содержа-
ли безработная москвич-
ка и её гражданский муж. 
Женщина пускала в квар-
тиру знакомых, которые 
покупали у неё героин и 
здесь же его употребля-
ли. Полученные деньги 
она тратила на амфета-
мин, который принимает 
уже более 10 лет. В момент 
прихода оперативников в 
притоне было двое посе-
тителей, оба в состоянии 
наркотического опьяне-
ния. Возбуждено уголов-
ное дело.

Напомним, с 16 по 27 
ноября в Москве прохо-
дит акция «Сообщи, где 
торгуют смертью». В каж-
дом округе организована 
круглосуточная горячая 
линия, куда вы можете 
сообщить о фактах рас-
пространения наркоти-
ков, получить консульта-
ции по вопросам лечения 
наркозависимых. По всем 
обращениям будут прове-
дены проверки.

Телефон горячей линии 
в ВАО (495) 964-9254.

Алина ДЫХМАН

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Как «Молодая Гвардия» помогает 
блокировать экстремистские сайтыПрокуратура ВАО переда-

ла в Перовский районный суд 
материалы уголовного дела 
о мошенничестве в отноше-
нии директора туристической 
фирмы ООО «Океан». Его 
обвиняют в присвоении 1,7 
млн рублей своих клиентов.

— Директор брал на себя 
обязательства по организа-
ции туров в Египет, Индию, 
на Мальдивы, во Вьетнам и 

другие страны, получал от 
клиентов полную стоимость 
туров, но не передавал их в 
кассу фирмы, а клал себе в 
карман, — сообщили в пресс-
службе прокуратуры города.

Бизнесмен работал под 
франшизой известного мо-
сковского бренда «Сеть ма-
газинов горящих путёвок». 
Он не был обязан предо-
ставлять головной компа-

нии свою отчётность, и там 
не знали, что ООО «Океан» 
— фирма-пустышка. След-
ствие установило, что подо-
зреваемый накануне вылета 
звонил клиентам и говорил, 
что он откладывается по раз-
ным причинам, например в 
результате банкротства ави-
акомпании. Всего в деле фи-
гурирует 14 потерпевших.

Анна ПЕНКИНА

Деньги туристов утонули в «Океане» 

Многих своих клиентов 
Людмила знает в лицо
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Ты 
больше, 
чем 
кажешься

NEWSVOSTOK.RU

Ранний подъём
Экскурсию в 470-й 

учебный центр служеб-
ного собаководства Мин-
обороны России школь-
никам организовала пре-
фектура ВАО при содей-
ствии Совета ветеранов 
части и ГБУ «Центр до-
суга и спорта «Новогире-
ево». Чтобы успеть в во-
инскую часть к утренне-
му полковому разводу, 
ребятам и девчонкам при-
шлось вылезать из своих 
тёплых кроватей в пять 
утра. А к восьми школь-
ный автобус уже въезжал 
на территорию части, дис-
лоцированной в Дмитров-
ском районе Подмоско-
вья. Оказывается, раньше 
эта часть располагалась 
недалеко от Новогиреева, 
у Терлецких прудов, и за-
нимала поистине гигант-
скую территорию. 

— Учебный центр слу-
жебного собаководства 
был образован 23 августа 
1924 года как кинологиче-
ская школа. Здесь готови-
ли собак для нужд армии, 
— рассказал командир ча-
сти полковник Алексей 
Дроненко.

Выпускники этой шко-
лы участвовали почти во 
всех войнах и вооружён-
ных конфликтах, воева-
ли с японскими самура-
ями у реки Халхин-Гол и 
сражались в Финляндии. 
За годы Великой Отече-
ственной войны киноло-
гической школой созда-
но 168 частей и подраз-
делений специального 
назначения, подготов-
лено более 2 тысяч офи-
церов и 8 тысяч сержан-
тов, 32 тысячи вожатых, 
68 тысяч служебных со-

бак. Школьники с боль-
шим интересом слушали, 
как дворняги спасли Мо-
скву от фашистской тан-
ковой армады, уничтожив 
свыше 300 единиц техни-
ки — три танковые диви-
зии вермахта.

Собачий спецназ

— Собак обучали бро-
саться под танки с бое-
зарядом на спине. В пер-
вые годы войны исполь-
зование собак-камикадзе 
оказалось самым эффек-
тивным способом ликви-
дации танков. После пер-
вых сообщений о псах-
подрывниках в немецких 
частях началась дикая па-
ника, — рассказал пол-

ковник запаса Геннадий 
Торохов.

Когда в 1941-м немцы 
вплотную подошли к Мо-
скве, возникла ситуация, 
когда фронт не был защи-
щён: противостоять про-
рыву фашистских армад 
было некому.

— Тогда из Новогиреева 
под Дмитров на фашистов 
бросили роту собак-под-
рывников. В деревне Ро-
гачёво впервые были мас-
сово использованы соба-
ки — подрывники танков. 
Ушастые герои «ухлопа-
ли» весь танковый клин 
немцев. Командование 
вермахта даже объяви-
ло награду — железный 
крест каждому, кто убьёт 
собаку-подрывника.

После этих рассказов о 
героических псах школь-
ников повели знакомить-
ся с питомцами леген-
дарной воинской части. 
Рассказали и о том, что 
именно в племенном пи-

томнике «Красная Звез-
да» были выведены такие 
породы, как московская 
сторожевая, московский 
водолаз и русский чёр-
ный терьер — гордость 
российской кинологии (в 
мировой кинологии его 
называют русской чёрной 
жемчужиной или рус-
ским чёрным медведем). 
На базе питомника вос-
питаны более 30 чемпи-
онов страны и один дву-
кратный чемпион мира. 
Также специалисты цен-
тра участвовали в подго-
товке более 20 собак, от-
правленных в космос, в 
том числе Белки и Стрел-
ки, совершивших орби-
тальный полёт.

Связь поколений

— Экскурсия в эту воин-
скую часть — не разовая 
акция: дружба нашего рай-
она с центром служебного 
собаководства продолжа-
ется уже много лет. Школь-
ники района приезжают в 
часть не только на экскур-
сию, но и для показа солда-
там своей концертной про-
граммы. Так было и в этот 
раз, — рассказал руководи-
тель центра досуга и спорта 
«Новогиреево» Владимир 
Борисов.

А недавно руководитель 
центра досуга и спорта 
вышел с таким предложе-
нием к префектуре округа 
и к командованию части: 
чтобы призывники — жи-
тели района смогли про-
ходить воинскую службу 
именно на территории ча-
сти в Дмитрове. Эту идею 
поддержали и в Военном 
комиссариате округа.

— Возможно, что кто-
то из тех мальчишек, что 
сегодня приехали в гости 
к солдатам, совсем скоро 
вернётся сюда уже в воен-
ной форме, — сказал ру-
ководитель МО Новоги-
реево Владимир Чикунов.

Валерий ГУК

Экскурсия в 41-й год

Дружба района Новогиреево 
с Центром служебного 
собаководства продолжается 
уже много лет

Возможно, призывники из Новогиреева будут служить в уникальной воинской части

«Многие жители 
района знают 
меня в лицо» 

Общественный советник 
Светлана Боковенко зна-
кома жителям района Вос-
точное Измайлово отнюдь 
не по фамилии или должно-
сти. Знают её прежде всего 
как высококлассного специ-
алиста и очень отзывчивого, 
доброго человека. Даже на 
пенсии Светлана Анатольев-
на продолжает вести актив-
ный образ жизни.

— Я много лет прорабо-
тала в районной управе, где 
отвечала за организацию и 
проведение различных спор-
тивных мероприятий, поэ-
тому многие жители райо-
на знают меня в лицо. Даже 
дети и подростки узнают на 
улице, здороваются, как буд-
то я какая-то знаменитость, 
— говорит Светлана Боко-
венко. 

Светлана Анатольевна жи-
вёт в Восточном Измайлове 
более 20 лет. В настоящее 
время она находится на за-
служенном отдыхе, помога-
ет дочери воспитывать но-
ворождённого внука, однако 
общественную работу так и 
не оставила. Когда ей в на-
чале 2015 года предложили 
стать общественным совет-
ником, ни секунды не коле-
балась. 

— Для меня это ещё одна 
возможность оказаться по-
лезной для жителей моего 
родного района. Знаю, что 
у людей сегодня накопилось 
очень много вопросов по по-
воду разных государствен-
ных программ. Кому адре-
совать их, многие даже не 
представляют, — говорит 
Светлана Боковенко.

И именно общественные 
советники сегодня оказались 
ближе всех к жителям. Свет-
лана говорит, что когда со-
седи узнали о её назначении 
общественным советником, 
то сразу завалили вопроса-
ми. Сейчас она осуществляет 
взаимодействие между упра-
вой и её соседями. Светла-
на Анатольевна рассказыва-
ет об основных аспектах про-
граммы капремонта, оказы-
вает помощь с оформлением 
документов в МФЦ.

— Людям важно, чтобы 
был человек, который мог бы 
доходчиво рассказать о пла-
нах руководства управы и го-
рода в самых разных сферах, 
будь то коммунальные про-
граммы или новости о соци-
альных инициативах Прави-
тельства Москвы, — гово-
рит общественный советник 
Светлана Боковенко.

Валерий ГУК

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

ТОША – комнатный, 
меньше среднего размера 

мальчик. 
Милый, скромный 

и  очень добрый со всеми !
Кастрирован, 3 года. 

8-916-256-08-67
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Во время экскурсии нашлось время и для игр

Знаменитый русский чёрный 
терьер выведен в питомнике 
«Красная Звезда»
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ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

О
б игрушках Гже-
ли, Хохломы и 
других регионов 
России слышали, 
наверное, все, а 

вот о «Перовской мураве» 
— наверняка не многие. 
Между тем это авторская 
методика, основанная на 
почти забытых традици-
ях московской глиняной 
игрушки. Методику раз-
работала педагог Галина 
Алёшина.

 — Лепкой я увлекалась 
всегда, и русские народ-
ные игрушки тоже давно 
изучала, — рассказывает 
она. — И вот как-то, ещё 

в трудные девяностые, по-
думала: традиция тради-
цией, но ведь городская 
игрушка должна отобра-
жать современность. И мы 
с друзьями стали лепить не 
совсем обычные фигур-
ки: торговка с банками 
на рынке, женщина, про-

дающая носки. Сначала 
в ход пошла красная гли-
на, ведь на красной гли-
не Москва стоит и тради-
ционная игрушка нашего 
региона была красноватой. 
Но такие фигурки не очень 
нарядны, их нельзя мыть. 
И мы добавили в техно-

логию муравление — по-
крытие печных изразцов 
глазурью. Игрушки сразу 
«расцвели»! Сегодня мы 
обязательно добавляем в 
глазурь зелёный цвет. Вот 
так окончательно и сфор-
мировалась «Перовская 
мурава».

По словам Галины Алё-
шиной, сегодня наряду с 
бытовой игрушкой — ку-
колками, они воспроизво-
дят и сакральные славян-
ские фигурки — обереги, 
символы. Это Китоврас — 
славянский аналог кен-
тавра, всадник с саблей, 
вещие птицы Сирин, Га-
маюн и Алконост, крыла-
тый пёс Симаргл. Приме-
чательно, что эти фигуры 
— обязательный элемент 
декора многих старинных 
храмов, но сегодня мало 
кто знает их значение.

— Интересно бывает, 
когда, например, даришь 
мужчине фигурку оленя, 
а он отказывается: мол, с 
рогами не надо, — говорит 
Алёшина. — И приходится 
ему объяснять, что в сла-
вянской мифологии имен-
но рогатый олень — сим-
вол продолжения рода. А 
каждая веточка рогов — 
родовая ветвь. Чем богаче 
будут рога у оленя-обере-
га, тем дольше будет про-
должаться род.

Алексей ТУМАНОВ

Педагог из Перова создаёт 
авторскую московскую игрушку

На Свободном проспекте 
покажут «Калину красную»

Фильм Василия Шукшина 
«Калина красная», ставший 
классикой советского кино, 
можно будет увидеть 26 но-
ября в 19.30 в культурном 
центре «МосАРТ» (Свобод-
ный просп., 19). После пока-
за — обсуждение. Вход сво-
бодный.

На Электрозаводской 
прозвучат шедевры 
вокальной классики

Концерт «Русский романс» 
пройдёт 25 ноября в 19.00 в 
молодёжном историко-куль-
турном центре «Особняк куп-
ца В.Д.Носова» (ул. Электро-
заводская, 12). Прозвучат 
произведения Глинки, Чай-
ковского, Даргомыжского, 
Рахманинова, Варламова, 
Римского-Корсакова. Стои-
мость билета — 50 рублей.

На Большой Черкизовской 
посмотрят кино

Встреча в киноклубе «Бар-
до», посвящённая творчеству 
режиссёра Ивана Вырыпае-
ва, будет проведена 26 ноя-
бря в 18.30 в Малом зале Рос-
сийской государственной би-
блиотеки для молодёжи (ул. 
Б.Черкизовская, 4, корп. 1). 
Вход свободный.

На Вешняковской споют 
и станцуют

Ретровечер для старшего 
поколения «Мелодии старых 
пластинок» состоится 29 но-
ября в 17.00 в доме культуры 
«На Вешняковской» (ул. Веш-
няковская, 12д). В программе 
—  караоке и танцы. Вход сво-
бодный.

Волшебство 
на Мартеновской 

Мастер-класс «В мастер-
ской алхимика» пройдёт 25 
ноября в 14.30 в кинотеатре 
«Берёзка» (ул. Мартеновская, 
25). Вас научат управлять 
вод ной стихией, покажут, 
как собрать «Млечный путь» 
и сделать из него «пыльцу». 
Вход свободный.

На улице Сталеваров 
прочитают стихи Симонова

Литературный вечер, по-
свящённый 100-летию со дня 
рождения Константина Симо-
нова, состоится 1 декабря в 
14.00 в РОО «Клуб  ЮНЕСКО 
«Сфера» (ул. Сталеваров, 18, 
корп. 1). Вход свободный.

Ольга МОШКИНА 

В славянской 
мифологии 
именно 
рогатый олень 
— символ 
продолжения 
рода 

В городской клини-
ческой больнице №5 в 
Сокольниках откры-
лась выставка художни-
цы Валентины Ежовой 
из подмосковного Зарай-
ска. Выставка посвяще-
на 128-летию больницы и 
братьям Бахрушиным — 
Петру, Александру и Васи-

лию, которые в конце XIX 
века построили и передали 
в дар Москве эту клинику.

Открывшийся верни-
саж — третий по счё-
ту за последние полтора 
года. Сначала свои рабо-
ты здесь выставил извест-
ный зарайский фотограф 
Виктор Вуколов, затем 

привезли 50 своих кар-
тин зарайские живопис-
цы из объединения «Мо-
сковиты».

— Мы хотим сделать 
нашу клинику ещё и 
культурным центром в 
Сокольниках, — гово-
рит главный врач ГКБ 
№5 доктор медицин-
ских наук Шамиль Гай-
нулин, — где люди смогут 
не только получать меди-
цинскую помощь, но и 
отдыхать душой, приоб-
щаться к искусству, посе-
щать Бахрушинские му-
зыкальные вечера. 

Выставка продлится до 
Нового года. Вход свобод-
ный. Адрес: ул. Стромын-
ка, 7, холл поликлиниче-
ского отделения.

Владимир ЛЕНСКИЙ

В больнице на Стромынке 
снова устроили выставку

ХОББИ

В экоцентре «Царская 
пасека» (пос. Измайлов-
ская Пасека, 1) проходят 
бесплатные экскурсии по 
природно-историческому 
парку «Измайлово».

В четверг, 26 ноября, в 
14.00 стартует экскурсия 
«Родом из леса». Вы узна-
ете, какое место в жизни 
пчёл занимает лес, поче-
му пчелиный рой никог-
да не поселится на берё-
зе и что такое календарь 
цветения растений в лесу. 
Сбор в парке «Измайлово» 
рядом с каменной фигурой 
белки у входа в парк со сто-
роны 5-й Парковой улицы.

В воскресенье, 29 ноября, 
вы узнаете историю эколо-
го-просветительского цен-
тра «Царская пасека». Пер-
вый пчельник в Измайло-
ве появился ещё во времена 
царя Алексея Михайлови-
ча Романова, а в 1865 году 
была основана Измайлов-
ская опытная пасека, став-
шая центром русского пче-
ловодства. 

— Здесь изучали строе-
ние пчелы, создавали но-
вые, экспериментальные 

виды ульев. В 1900 году 
пасека удостоилась Гран-
при на Всемирной выстав-
ке в Париже, — рассказы-
вает сотрудник экоцентра 
«Царская пасека» Анна За-
гвоздкина.

Сегодня на пасеке про-
живают 25 пчелиных се-
мей, в каждой из которых 
в среднем насчитывается 
от 15 до 25 тысяч особей. 
На экскурсии вы узнаете, 
чем заняты пчёлы зимой, 
посмотрите ульи разных 
конструкций, а также по-
сетите вольер с белками, 
филинами, ушастыми со-
вами и серой неясытью. 
Сбор у ворот экоцентра 
«Царская пасека» в 12.00, 
13.00 и в 14.00.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Подробности по тел. 
(499) 367-3681. 
Как добраться: 
метро «Измайловская», далее 
пешком по парку; метро «Шоссе 
Энтузиастов», далее на троллей-
бусах №68, 30 или трамваях №8, 
36 и 20 до остановки 
«3-я Владимирская улица», 
затем пешком по парку 

Почему пчёлы не живут 
на берёзах?
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Работы Валентины Ежовой

Галина намеренно добавила 
в глазурь зелёной краски
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22 ноября 1920 года в 
скромной афинской боль-
нице умер старый монах. 
При нём не было денег или 
каких-то ценностей. Всё 
имущество — изношенная 
ряса. Трудно было поверить, 
что это не простой священ-
нослужитель, а митропо-
лит, один из православных 
иерархов. Однако исклю-

чительность этого челове-
ка всё же стала очевидной 
уже в первое мгновение по-
сле его кончины.

Как только он умер, пала-
та сразу же наполнилась не-
обыкновенным благоухани-
ем, которое не рассеивалось 
потом ещё в течение полу-
года. А когда рясу умерше-
го положили на соседнюю 
кровать, где лежал парали-
зованный человек, то боль-
ной тут же исцелился, встал 
на ноги и стал громко благо-
дарить Бога. 

Уже в этот момент многие 
поняли, что умерший монах 
— святой. Так оно и оказа-
лось. Хотя канонизировали 
Нектария Эгинского позже, 

его святость проявляла себя 
и в его смертный час, и при 
жизни.

Он родился в 1846 году в 
бедной греческой семье. Ра-
ботал табачником, школь-
ным смотрителем, потом 
стал учителем, а в 30 лет 
принял монашеский постриг.

Его служение было раз-
нообразным. Он занимался 
богословием, получив выс-
шее теологическое обра-
зование, занимал важные 
посты в Церкви, возглав-
лял епархии и монастыри. 
Но всё это время оставал-
ся удивительно скромным 
человеком. Есть множество 
историй о его аскетизме и 
смирении. Однажды, напри-
мер, он долгое время тайком 
подменял серьёзно заболев-
шего школьного уборщика, 
чтобы начальник не заметил 
его отсутствия и не уволил. 
Нектарий приходил в шко-
лу ранним утром и наводил 
идеальную чистоту.

Он и положенные по сану 
облачения почти не надевал, 
всё время ходил в скромной 
монашеской одежде.

При этом Нектария по-
стоянно преследовали чу-
жая зависть и клевета. Это 
он считал своим особым кре-
стом и переносил смиренно. 
Он прославился многими чу-
дотворениями и исцеления-
ми. В Греции есть даже по-
говорка: «Нет ничего неис-
целимого для святого Не-
ктария». Его всегда считали 
народным святым. А с недав-
них пор и в нашем церков-
ном календаре есть день его 
памяти — 22 ноября.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Как грек стал 
нашим святым

Рубрику ведёт
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Знакомство 
с Плехановым

Мария А лександров-
на Рунне родилась в 1877 
году в Казани. Её дед был 
известным в Симбирске 
провизором. Она реши-
ла стать врачом. В 21 год 
Мария с матерью уехала 
в Женеву и поступила на 
медицинский факультет 
Женевского университе-
та. Там Рунне познакоми-
лись с деятелем социали-
стического движения Ге-
оргием Плехановым.

— По воспо-
минаниям пра-
бабушки, жил он 
небогато, — рас-
сказывает Та-
тьяна Макеева. 
— Его жена, Ро-
залия Марков-
на, работала вра-
чом. Когда в се-
мье Рунне кто-
то заболевал, они 
приглашали в дом 
именно её, чтобы 
дать Плехановым возмож-
ность немного заработать.

Мышиная 
трансплантация

Не так давно в мире отме-
чалось столетие трансплан-
тологии. С удивлением в 
брошюре, посвящённой 
этому событию, Татьяна 
Макеева нашла знакомую 
фамилию — Рунне М.А. — 
с пометкой, что врач внес-
ла вклад в развитие этой 
области медицины. Нобе-
левская премия за первые 
опыты в трансплантоло-
гии была вручена Алекси-
су Каррелю в 1912 году. Ма-
рия Александровна, оказы-
вается, занималась этим 
вопросом ещё в 1905 году. 
Её дипломное исследова-
ние называлось «Пересад-
ка паращитовидной желе-
зы у мыши».

Получив степень док-

тора медицины Женев-
ского университета, Ма-
рия Александровна была 
вынуждена сдать экза-
мены заново, потому что 
швейцарский диплом в 
Российской империи не 
имел силы. Через год Ма-
рия Рунне была утвержде-
на в степени лекаря. 

Взрыв на острове

В день покушения на Пе-
тра Столыпина на Аптекар-
ском острове в 1906 году она 

была дежурным 
врачом хирурги-
ческой клиники 
Женского меди-
цинского инсти-
тута. Согласно 
историческим ис-
точникам, тогда в 
результате терак-
та погибли 27 че-
ловек, 70 были ра-
нены.

— Прабабуш-
ка рассказывала, 

что раненых в клинику вез-
ли нескончаемым потоком, 
— вспоминает Макеева.

Обязательной для рус-
ского врача Мария Алек-
сандровна считала работу 
в земской медицине, по-
этому уехала в глухое село 
Шуматово в Чувашии в 70 
верстах от железной доро-
ги, где была единственным 
доктором в больнице.

Белые, красные, 
немцы…

Спустя несколько лет 
Мария А лександровна 
возвращается в Петербург. 
В Гражданской войне она 
участвовала на стороне бе-
лых.

— Она могла покинуть 
родину в 1921 году, когда 
была в Крыму. Отказалась. 
Говорила: «Я русская, хотя 
во мне четверть немецкой 
крови, четверть польской, 

четверть татарской и толь-
ко одна четверть русской!» 

В октябре 1937 года дочь 
Марии Рунне была аресто-
вана и осуждена на восемь 
лет лагерей по 58-й статье за 
контрреволюционную дея-
тельность. На руках у Марии 
осталось двое внуков — 12 и 
11 лет. Чтобы их поднять, 
она работала на двух став-
ках, хотя ей было уже 60 лет.

Великая Отечественная 
война застала семью Рунне 
в Новороссийске. Мария 
Александровна как хирург 
входила в состав местной 
противовоздушной обо-

роны. При любой тревоге 
она должна была являться 
в хирургический кабинет. 

— Она уже плохо виде-
ла в темноте, и до места её 
провожали внуки. 

В разрушенной поли-
клинике без медикамен-
тов Мария Рунне оказы-
вала посильную помощь.

Закопанные 
воспоминания

Мария Рунне прожила 
долгую жизнь, подружи-
лась с собственной пра-
внучкой и умерла, когда 
та училась уже в 9-м клас-
се. С детства Мария Рунне 
вела дневники. Но во вре-
мя войны, когда Новорос-
сийск бомбили и каждую 
ночь вспыхивали пожары, 
чтобы сохранить свои вос-
поминания, она в прямом 
смысле слова закопала их в 
землю. Найти их не удалось.

Зато Мария Рунне, как 
эстафетную палочку, пе-
редала своё дело любимой 
правнучке. Татьяна Маке-
ева по примеру прабабуш-
ки стала врачом.

Анна ПЕСТЕРЕВА

«Прабабушка дружила 
с Плехановым»

В день 
покушения 
на Петра 
Столыпина 
на Аптекарском 
острове 
Мария была 
на дежурстве 
в клинике…

Выставка фотографий «Зна-
комые насекомые» открыта в 
библиотеке №97 (ул. Новоко-
синская, 15, корп. 3). Посетите-
ли увидят фотоработы на тему 
жизни божьих коровок, бабочек 
и жуков, сделанные специально 
для конкурса, который проводи-

ло ГПБУ «Мосприрода». На вы-
ставке будут представлены как 
работы победителей конкурса, 
так и снимки профессиональ-
ных фотографов. Посетить вы-
ставку могут все желающие до 
30 ноября. Вход свободный.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Татьяна Макеева из Сокольников хранит память 
о выдающейся родственнице

Новогодний фестиваль-
конкурс исполнителей бар-
довской песни «У хороших 
людей» пройдёт в округе в 
четвёртый раз. Его задумы-
вали как районный, но сегод-
ня он собирает желающих со 
всей Москвы и даже из сосед-
них областей.

— Приедут барды из Сер-
гиева Посада, из Тверской об-
ласти. Подобрались сильные 
участники, многие уже стано-
вились лауреатами всевоз-
можных конкурсов, — расска-
зывает один из организаторов 
конкурса, заведующая библи-
отекой №100 Наталья Лайце-
ва. — Но мы рады новичкам 
и в регистрации не отказыва-
ем никому.

В конкурсе активно участву-
ет молодёжь, был даже уни-
кальный случай: одному из 
певцов только шесть лет. 

Отборочный тур и гала-
концерт с участием победи-

телей пройдёт в конце дека-
бря. Наградят лучших авто-
ра слов и композитора, опре-
делят молодое дарование и 
дадут приз зрительских сим-
патий. В жюри будут барды 
Маргарита Шилова, Сергей 
Смирнов, Игорь Новиков и 
другие. 

Уже сейчас и вплоть до 20 
декабря можно подавать за-
явки на участие в конкурсе. 
Достаточно выбрать две пес-
ни — собственного сочинения 
или из известных произведе-
ний — и заполнить анкету. 

Анна ПЕСТЕРЕВА
Заявки на конкурс пода-

ются в библиотеку №100 
по адресу: ул. Саянская, 7а, 
или по электронной почте 
biblioteka214vao@mail.ru 

Ознакомиться с положе-
нием о конкурсе и скачать 
бланк заявки на участие мож-
но здесь: mo-ivanovskoe.ru и 
biblioteka214.ru

В Ивановском ждут участников 
конкурса бардовской песни
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Фотовыставку о жизни насекомых можно 
посмотреть в Новокосине

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU
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Плеханов 
жил в Женеве 
небогато

Мария Александровна Рунне 
родилась в Симбирске
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К
то такой Алек-
сандр Цекало? 
Смешной во-
прос: конечно 
же это извест-
ный шоумен с 

Первого канала, ведущий 
передач «Большая разни-
ца» и «Прожекторперис-
хилтон». Однако не все 
знают, что Цекало — ещё 
и серьёзный и успешный 
бизнесмен, совладелец 
кинокомпании «Среда», 
продюсер многих телепе-
редач — «Большой разни-
цы», «Слава богу, ты при-
шёл!», «Самый умный» и 
многих других. Как гово-
рят люди, которые близ-
ко его знают, в голове у 
Александра столько ин-
тересных идей, что ника-
кой жизни не хватит на их 
воплощение.

«Метод»

 — Александр, расскажите 
немного о детективном сери-
але «Метод». Мне кажется, для 
вас это новый формат.

— Я думаю, что он но-
вый не только для меня, но 
и для зрителя. Потому что 
в этом проекте — доволь-
но большая степень откро-
венности и дерзости, глу-
бины драмы. Я надеюсь, 
что мы сможем достучать-
ся до зрителей и они пой-
мут, что это кино на самом 
деле не только про манья-
ков, но ещё и про любовь. 
И про нелюбовь тоже. 

— Я знаю, что некоторые за-
падные кинокомпании заинте-
ресовались «Методом».

— Они проявили к нему 
интерес ещё на этапе сце-
нария, но им нужен был 
результат. Сказали: «Сна-
чала вы снимите и пока-

жите у себя, а мы посмо-
трим и потом поговорим».

— Сценарий «Метода» осно-
ван на реальных событиях или 
это полностью выдумка?

— Все маньяки — реаль-
ные. Дима Иванов, кото-
рый начинал писать сце-
нарий, изучил материалы, 
«собрал» всех этих манья-
ков вместе… 

— Многих зрителей инте-
ресует: будет ли продолжение 
«Метода».

— Мы сегодня встреча-
лись с автором сценария и 
обсуждали какие-то нара-
ботки, чтобы потом пред-
ставить их Константину 
Хабенскому и Поле Андре-
евой, а также Константину 
Эрнсту как сопродюсеру 
проекта. Надеюсь, что всё 
срастётся…

«Саранча»

— В прокат недавно вышел 
другой проект, где вы тоже вы-
ступаете как продюсер: эроти-
ческий триллер «Саранча» с 
довольно откровенными сце-
нами. Не страшно было согла-
шаться на такое кино?

— Да что соглашать-
ся, если я сам этот проект 
инициировал? Мне было 
очень интересно. Ну про-
сто страшно было бы за-
ниматься чем-то скучным 
или банальным — тем, чем 
занимаются все остальные. 

— Насколько я по-
нимаю, для России 
это первый фильм 
такого рода?

— Да — по сме-
лости отдельных 
сцен. В принци-
пе, вопрос же не 
в эротике, а в том, 
насколько инте-
ресна сама исто-
рия. Кстати, телевизи-
онную версию «Саран-
чи» мы планируем по-
казать весной на Первом 
канале. Будет несколько 
серий. 

Кино не для всех

— Когда-то у вас на Пер-
вом канале были весёлые 
«Большая разница» и «Про-
жекторперисхилтон», теперь 
там же вышел триллер «Ме-

тод». Вы считаете, что теперь 
наш народ больше любит та-
кие вещи?

— Что касается нашего 
проката, зритель, хочу за-
метить, не очень-то готов 
ни к драмам, ни к трилле-
рам. Он готов к комедиям. 
К пустым комедиям. Что-
бы можно было прийти в 
кинотеатр, расслабить-
ся, проветрить голову. В 
общем-то зрителя нельзя 
в этом обвинять, потому 

что ему хочется отвлечься 
от всех проблем.

— Почему же тогда вы ре-
шили пойти по такому слож-
ному пути?

— Хочется сделать что-то 
достойное. Скучно делать 
то, что делают все. Плюс 
ещё хочется прорваться 
на Запад. Чтобы они зна-
ли, что мы тут тоже можем 
снять качественное кино. 
Ну и в конце концов хочет-
ся, чтобы дети выросли и 
знали, что их отец пытал-
ся совершать и совершает 
прорывы в кино.

— Вам важна поддержка су-
пруги?

— Вика часто приезжа-
ет туда, где я работаю, — 
например, на съёмочные 
площадки проектов. При-
ходит со мной на премье-
ры. Не всегда моя жена по-
нимает, почему так остер-
венело надо заниматься 
работой. Но при этом всег-
да поддерживает.

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и из архива пресс-службы 

Первого канала
(ИА «Столица»)

Александр Цекало:
Скучно делать то, 
что делают все

Телеверсию «Саранчи» покажут 
будущей весной на Первом 
канале

С женой Викторией и восьмилетней 
дочерью Сашей 

В телесериале «Метод» 
Александр Цекало сыграл маньяка

Известный продюсер и шоумен рассказал о своих новых проектах
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С
егодня Гольяно-
во — огромный 
жилой массив, 
об истории кото-
рого напомина-

ет лишь храм Преподоб-
ных Зосимы и Савватия 
Соловецких. В XVII веке 
здесь было село, а точнее 
— присёлок древнего цар-
ского села Покровского-
Рубцова, что располага-
лось значительно ближе к 
Кремлю, на Яузе, в районе 
нынешних улиц Гастелло 
и Бакунинской. Через Го-
льяново проходила важ-
ная дорога из Москвы к 
государевым бортным ле-
сам на Клязьме, где соби-
рали мёд, и именно здесь 
по велению царя Алексея 
Михайловича построили 
свечной завод. Словом, 

село было прочно «встро-
ено» в систему «образцо-
вого хозяйства» обшир-
ной царской вотчины с 
центром в Измайлове. Воз-
можно, именно с этим об-

стоятельством связано и 
возникновение названия 
села. Гольян (он же голыш, 
гольчик, голячка, голёк, 
пеструшка, пеструха) — 
это маленькая рыбёшка, 
широко распространён-
ная, «родственник» карпа. 
У него буровато-зелёная 
спинка с чёрной полоской 
вдоль середины, зелено-
вато-жёлтые бока и ярко-
красное или белое брюш-
ко. Есть в ней особо нече-

го, зато эта рыбка — пре-
красная наживка для щук, 
налимов и прочих хищни-
ков. В стародавние вре-
мена гольянов водилось 
здесь видимо-невидимо: 
село стояло на речке Со-
сенке, в которую, судя по 
старинным картам, впада-
ли два ручья. Быть может, 
сюда за наживкой наведы-
вались царские рыболовы. 
Кстати, именно гольян во-
дится в верховьях мелких 

речушек, где уже нет дру-
гих рыб.

Но есть и другая версия: 
село получило название 
по прозвищу первого по-
селенца, как это нередко и 
бывало. На месте заболо-
ченной Сосенки в 1960-е 
годы устроили Гольянов-
ский пруд. А есть ли там 
гольяны — об этом навер-
няка знают местные ры-
баки.

Юрий СТАРОДУБОВ

Район назвали в честь «царской» 
наживки?
ИМЯ НА КАРТЕ

реклама

 В XVII веке на месте Гольянова 
было село, а точнее — присёлок 
древнего царского села 
Покровского-Рубцова

Где купить: 
В редакции (только за 
наличный расчёт):

• офис на просп. Мира, 18, 
контактное лицо — 
Воробьёва Марина 
Дмитриевна, тел. (495) 
681-4847 (понедельник — 
пятница, с 10.00 до 17.30);

• офис на ул. Конёнкова, 
15, корп. 1, контактное 
лицо — Кожина Елена 
Владимировна, тел. (499) 
207-5200 (понедельник — 
пятница, с 10.00 до 18.00). 

Магазин «Москва»
(Тверская ул., 8, стр. 1).

Дом книги на Новом 
Арбате 
(ул. Новый Арбат, 8). 

Дом книги «Медведково» 
(Заревый пр., 12). 

Интернет-магазин 
«Дом книги «Медведково» 
bearbooks.ru/dostavka/de-
fault.asp 

Интернет-магазин 
«Китони» kitoni.
ru/?item=21274

«А был ли 
это сон…» 

Речку Сосенку запрудили — 
и получился Гольяновский пруд
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По горизонтали: Кило-
метр. Рот. Наездник. Скат-
ка. Рекрут. Абориген. Ба-
зис. Лусака. Катер. Гек. 
Оракул. Пари. Пнин. Киви. 
Гайка. Аксиома.

По вертикали: Микро-
биолог. Казначей. Скупка. 
Манжета. Ални. Ива. Сто-
летник. Резак. Рур. Анис. 
Ранет. Гага. Крекер. Такса. 
Накидка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

NEWSVOSTOK.RU

Лучше 
новых  
двух

СКАНВОРД

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

5 декабря в 15.00 в библио-
теке №95 на ул. Полимер-
ной, 7, стр. 2 (бывшая 128-я 
библио тека), состоится пре-
зентация книги краеведа Ев-
гения Горского «Гиреево — 
Новогиреево: судьбы людей, 

история района. Историко-
краеведческое исследова-
ние». Наша газета уже писа-
ла об этом солидном, почти 
800-страничном (!) труде, по-
свящённом истории не только 
Новогиреева, но и Перова, Ку-

скова и их окрестностей. Те-
перь читатели смогут лично 
познакомиться с автором и 
задать ему вопросы.

Приглашаются все желаю-
щие.

Юрий СТАРОДУБОВ
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru
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Интернет-магазин 
рекламных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
shop.newsvostok.ru    
shop@zbulvar.ru
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В библиотеке на Полимерной представят книгу 
о Новогирееве и Перове

Ищу работу, где надо ле-
жать под одеялком, смотреть 
кино и получать много де-
нег. Рассмотрю все предло-
жения. 

Устроился мужик на завод 
работать. Через пару дней ока-
зывается в больнице с множе-
ственными ушибами. Приходит 
друг его навестить: 

— Ну давай, рассказывай: что 
случилось? 

— Прикинь, захожу я в цех и 
кричу напарнику: «Вась, кинь 
мне ключ на 27!» 

— И чего? 
— Да знал бы я, что там 

столько Вась… 

В магазине.
— Извините, у нас нет сда-

чи. Возьмите вот пять жвачек 
с Микки-Маусом. 

— Я вам ребёнок, что ли?! 
Дайте с Терминатором... 

Кто там сказал, что жена не 
стенка — подвинется? Жена — 
бульдозер… Закопает… 

Въезжает старый байкер в 
600-й «мерс». Ну, думает, всё: 

теперь мне точно конец, те-
рять нечего, хоть покуражусь 
перед смертью. Достаёт биту 
и начинает охаживать «ме-
рина», разбил его в клочья. 
Смотрит: никто не выходит, 
сел на байк и уехал. В маши-
не сидят братки, один друго-
му говорит: 

— А прикинь, что было бы, 
если бы мы в него въехали?! 

АНЕКДОТЫ


